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Итоги работы VI сессии Окрисполкома.Решения, принятые VI сессией Окрисполкома,—по отчетному докладу президиума, по вопросу об очередных задачах советской массовой работы, по докладу о финансовой работе и о контрольных цифрах местных бюджетов, по вопросу о дорожном хозяйстве и о состоянии детской беспризорности в округе придают работе сессии особое значение.Собравшись к концу операционного года, сессия могла уже на основе, правда, предварительных данных, подвести -общие итоги работы текущего года и наметить основные линии работы па предстоящий период.Представленные сессии материалы по отчету президиума Окрисполкома, а также выявившиеся мнения мест подтверждают продолжающийся рост хозяйства округа и расширение культурного обслуживания населения.Окружная промышленность, имея по своему финансовому и производственному плану выпуск продукции в 27-28 г., в ценностном выражении, в размере 7.000.000 рублей против 4.800.000 26-27 г., за 9 месяцев работы выполнила программу на 102,8 проц.Районная промышленность, по сравнению с 26-27 г., также дает увеличение выпуска продукции, хотя необходимо отметить, что производственная программа районной промышленности текущего года выполняется недостаточно.В кустарной промышленности отчетный период дал дальнейшее движение вперед. Особенно следует отметить укрепление окружного промыслово-кредитного союза, обороты которого за 9 месяцев 27-28 г. выразились в сумме 3.400.000 рублей, вместо 1.380.000 рублей за 8 месяцев 26-27 г. *).'Сельское хозяйство округа за отчетный период дало качественное улучшение и, несмотря на трудные условия посевной весенней кампаний, в основных сельско-хозяйственных районах мы имеем увеличение посевной площади, причем, благодаря углублению работы по руководству сельским хозяйством, мы имеем дальнейшее развитие наметившегося направления в сельском хозяйстве в сторону его специализации.В 27-28 году введены многопольные севообороты на плошадп 32.434 гектара и в 27-28 г /дополнительно введены многопольные севообороты на площади 10.649 гектаров. Распространено минеральных удобрений—суп р- фосфата в 26-27 г. 4.001 пуд., в 27-28 г,—6.487 пуд., причем в этом году распространено по округу "180 пудов селитры впервые и 26 пудов калийной соли. Наряду с этим проведено сортирование семян, протравливание семенных материалов. Проводимая контрактация приводит к увеличению товарности крестьянских хозяйств. В 27-28 г. законтрактовано ячменя
*) Союз был организован в феврале 27 года,
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2.014 гект., овса—'472, зерновых и сортовых культур—1.557, картофеля огородного—257, овощей—262, картофеля для нужд винокуренной промышленности—50 гект.Поставленная партией задача обобществления сельского хозяйства получила свое отражение в организации с 5 октября 1927 г. по 15 августа 1928 г. 146 различного типа коллективных хозяйств.Вместе с тем расширены мероприятия по оказанию помощи бедняцким хозяйствам путем направления кредитов и усилена непосредственная помощь на местах.Наряду с ростом хозяйственной жйзни округа за этот период, расширилось, как сказано, и культурное обслуживание населения. Общая сумма расходов на начальное и повышенное образование в округе в 27-28 г. составила 1.922.998 рублей—на 384.464 рубля, или на 25 проц, больше против 26-27 года. В 27-28 г. по округу было развернуто 11 рабочих курсов, расширена сеть изб-читален, число которых достигло 132. В связи .с возрастающими запросами промышленности, обращено внимание на укрепление и улучшение работы профтехнических школ, а также в связи с развитием сельского хозяйства—на школы крестьянской молодежи.Таким образом, несмотря на выявившиеся хозяйственные трудности в середине текущего хозяйственного года в связи с общими затруднениями страны, Советы с поставленной перед ними задачей справились. VI сессия Окрисполкома признала, что, несмотря на сложность работы, в связи с проводимыми кампаниями—по размещению займа, сбору платежей с населения, самообложению, хлебоснабжению, хлебозаготовкам, которые требовали классовой выдержанности и сохранения политического равновесия .среди различных социальных групп населения, политическая линия президиума Окрисполкома была взята совершенно правильно.Для предстоящей практической работы имеют главное значение решения и директивы, принятые VI сессией в целях обеспечения дальнейшего развития хозяйственного и культурного развития округа. Здесь обращает на себя внимание та установка, которая сделана VI сессией в работе советского аппарата на ближайший период. VI сессия во главе всех стоящих перед нами задач поставила вопрос о широком развитии культурных мероприятий в округе:«Повышение культурного у р о в н я и а с е л ей и я является одним из у с л о в и й, о б е с и е ч и в а ю щ и х дальнейший р о ст и укрепление хозяйства округа, в особенности сельского хозяйства, сессия считает необходимым обратить особое внимание президиума О к р и к‘а в б л и ж а й ш и й период, на дело народного о б р а з о в а и и я».Во исполнение этого решения при утверждении контрольных цифр местного бюджета, дабы действительно форсировать культурное развитие населения, расходы на дело народного образования увеличиваются в 28-29 году против текущего года на сумму около 600.000 рублей, что дает рост на 18при общем росте бюджета на 9% Эти цифры показывают, что сессия решила перейти в части широкого культурного строительства от слов к делу. Это требует широкого участия трудящихся,и, в первую очередь, усиления активности самих работников просвещения.Но понятно, что вместе с тем со стороны советского аппарата ни в коем случае не должно быть ослаблено внимание вопросам хозяйства. Дальнейшее развертывание окружной, районной и кустарной промышленности требует глубокого изучения, проработки и увязки отдельных отрас-
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лей промышленности между собой, с учетом выявившихся потребностей 
населения и хозяйственного строительства округа, в целях избежания 
имевшихся недочетов.

Сессия вынуждена была отметить, что ни округом, ни районами не 
изучены их производственные возможности, а поэтому вопрос об изучении 
экономики районов должен стать первоочередной задачей—иначе не мо
жет быть обеспечено правильное развертывание хозяйственной жизни ок
руга и районов.

Сессия также вынуждена была констатировать, что в отношении сни
жения себестоимости продукции и улучшения качества продукции как 
окружной, так особенно районной промышленности, достигнуто . очень 
мало. И эти вопросы продолжают оставаться основными в работе окружной 
и районной промышленности.

Из данных VI сессией директив по сельскому хозяйству обращает 
на себя внимание вопрос об улучшении организационного обслуживания 
сельского хозяйства. Надо признаться, что в этой части мы в известной 
степени запоздали. Отсутствие специального окружного союза сельхозко- 
операции, который мог бы объединить деятельность низовой сети, а также 
содействовать углублению специализации сельского хозяйства поставило 
низовую сельско-хозяйственную кооперативную сеть в трудные условия 
работы.

На сессии Окрисполкома выступавшие товарищи отмечали, что с во
просом организационного обслуживания как вообще сельско-хозяйственной 
кооперации, так и в частности молочных и огороднических товариществ, 
дело обстоит плохо. Поэтому сессией было одобрено решение президиума Окр
исполкома об организации не позже начала нового операционного года—- 
окружного союза сельхозкредитной кооперации и об окончательном разре
шении к этому же времени вопроса о целесообразности создания молоч
ного и огородно-овощного союза.

Вопросы дорожного хозяйства,не могли не вызвать живого обмена 
мнений, так как состояние дорог в округе крайне неудовлетворительно. 
Из общего протяжения дорог по округу в 3.880 километров удобопроез- 
жих всего 1.330 километров, причем главную часть неудобопроезжих дорог 
составляют дороги районного значения (3.361 килом.). Из 3.359 дорожных 
сооружений (мосты, трубы, елани и т. д.) требуют срочного исправления 
1.259 сооружений, находящихся также главным образом на дорогах район
ного значения.

Несмотря на ежегодный рост вложений в дорожное хозяйство округа, 
эти вложения крайне недостаточны и не соответствуют потребностям вос
становления и улучшения дорог. Поэтому сессия вынуждена была признать, 
что без широкого участия населения быстрое улучшение дорожного хо
зяйства немыслимо. Наряду с этим сессия поручила Президиуму Окриспол
кома добиваться разрешения вопроса об участии промышленных органи
заций в улучшении дорожного хозяйства, с передачей учреждениям содер
жания участковых дорог, прилегающих к их предприятиям и систематиче
ски ими эксплоатируемых.

Ежегодный рост вложений в дорожное хозяйство округа требует уси
ления внимания мест к работам дорожного строительства, к улучшению 
качества этого строительства и снижению его стоимости. Общественный 
контроль за ходом дорожных работ—со стороны сельсоветов и непосред
ственно заинтересованной части населения является одним из основных 
условий, обеспечивающих улучшение качества дорог и удешевление их 
стоимости. '
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Развитие хозяйственной и культурной жизни округа, неразрывно 
связано с развертыванием нашей массовой советской работы. Поставлен
ный после отчета президиума Исполкома доклад об очередных задачах 
советской массовой работы фактически явился продолжением одного общего 
вопроса.

Какие мы имеем достижения и недостатки в этой области?—Бесспор
ным является для нас то, что за последний год, благодаря напряженной 
политической и хозяйственной работе, которую выполнили низовые ор
ганы Советской власти на местах, авторитет советского низового аппарата 
усилился и поднялся в глазах населения. Работа райисполкомов, поселко
вых Советов и сельсоветов в проведенной кампании по самообложению, 
реализации займа, взысканию платежей, хлебоснабжению, хлебозаготов
кам показала широкой массе населения, что низовой советский аппарат 
является организатором хозяйственного п культурного строительства. Особо 
важно отметить отношение бедняцких и широких слоев сер щняпкой части 
населения, которые еще раз убедились, что в лице Советов они имеют дей
ствительных защитников их повседневных интересов. Об этом говорили 
все выступающие товарищи с мест.

Цо наряду с этим мы имели ряд крупнейших недочетов и в массовой 
работе Советов. Основные недочеты свелись к тому, что в большей своей 
части низовой аппарат все же организационно не был подготовлен к выпол
нению неожиданно вставших перед ним задач. Актив деревни и местная об
щественность приняли далеко недостаточное участие в преодолении встав
ших затруднений.

Где причины этих недочетов и что требуется сделать, чтобы шире раз
вернуть работу низовых советских органов, обеспечить успех в этом деле?— 
Решения сессии достаточно конкретно ответили на эти вопросы, дав опре
деленные и ясные директивы *).

Считая, что одной из причин слабой массовой работы низового совет
ского аппарата является отсутствие финансово-материальной базы, вокруг 
которой об‘единялись бы интересы широких масс деревни, сессия поста
новила с начала операционного года перевести все поселковые Советы 
и крупные сельские пункты, которые имеют достаточную базу,—на само
стоятельный бюджет и вместе с этим расширить права поселковых Советов, 
имеющих бюджет, в части передвижки кредитов из одного параграфа в дру
гой.

Для укрепления имеющихся низовых бюджетов сессия постановила 
передать им те промышленные предприятия и доходные источники, которые 
имеют значение для той территории, на которой они находятся.

Сессия поручила президиуму Исполкома проработать вопрос о раз
граничении работы поселковых и городских Советов с хозяйственными 
органами и профорганами, выявив возможность передачи поселковым Со
ветам и Горсоветам, на основе специального соглашения, той части мате
риальных средств, имущества и учреждений (коммунальное хозяйство, 
здравоохранение, культпросвет), которые не составляют неразрывного 
целого с производством.

Для поднятия авторитета поселковых Советов необходимо, чтобы они 
действительно воспользовались предоставленным им правом контроля над 
всеми хозяйственными учреждениями и организациями, работающими на 
их территории, без вмешательства в оперативную деятельность этих орга
низаций и учреждений.

*) См. резолюции сессии в оффициальном отделе настоящего номера журнала.
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Нет надобности перечислять все конкретные решения, принятые сес
сией Исполкома, так как они на местах будут достаточно широко попу
ляризованы.

Сессия подчеркнула, что поставленные задачи дальнейшего хозяйствен
ного развития и культурного обслуживания населения могут быть успешно 
выполнены только при участии широких масс трудящихся. Поэтому сес
сия поручила президиуму Окрисполкома и райисполкомам на местах в про
цессе повседневной работы усилить вовлечение широких масс рабочих 
и крестьян в дело укрепления и дальнейшего развития хозяйства и куль
турно-социального обслуживания населения.

Массовая работа Советов, вовлечение в дело культурно-хозяйствен
ного строительства широких масс трудящихся, вовлечение бедноты и серед
няков-общественников в дело проведения всех мероприятий хозяйствен
ного и культурного характера являются основными условиями успешного 
развития нашей хозяйственной и культурной жизни.

Предстоящая отчетно-избирательная кампания покажет, в какой мере 
советские организации, в частности низовой советский аппарат, сумели из
жить недочеты, имевшисея в массовой работе Советов, и, на основе приня
тых сессией решений, вовлечь в повседневную свою работу широкие слои 
трудящихся. На это даст ответ степень активности населения во время от
четной кампании и избирателя при перевыборах.
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За ленинскую учебу.
Пролетарская революция в своем развитии проходит различные фазы. 

Наша социалистическая революция на 11-м году вступила в полосу коренной 
переделки нашего хозяйства, реконструкции всего народного хозяйства, 
вступила в полосу технической и культурной революции. Строить социализм 
нам приходится в стране технически и культурно отсталой при капитали
стическом окружении в сложном переплете классовой борьбы.

Пятнадцатая всесоюзная партконференция, намечая дальнейший путь 
развития нашего хозяйства, сказала: «Необходимо стремиться к тому, чтобы 
в относительно минимальный исторический срок нагнать, а затем и превзойти, 
уровень индустриального развития передовых капиталистических стран».

Это требует от нас, чтобы темп развития производительных силу нас 
шел быстрее., чтобы мы производили продуктов больше, по качеству лучше, 
по цене дешевле и т. дч

Но мы имеем культурно-техническую отсталость, глубочайший разрыв 
между размахом нашей социалистической перестройки и наличием человек 
ческого материала, еще не переработанного, мы имеем разрыв между 
хозяйственным и культурным ростом, поэтому основным моментом, на кото
ром мы должны сосредоточить паше внимание, должна быть поставлена зада
ча переработки себя.

«Весь гвоздь теперь в том, чтобы авангард не боялся задачи поработать 
над самим собой, переделать самого себя, признать открыто свою недостаточ
ную подготовленность, недостаточное уменье» (Ленин).

Вез всякой боязни, со всей откровенностью нам нужно признать свою 
некультурность, недостаточное уменье работать и решительно взяться за 
ленинскую учебу. 15-й Партс‘езд вопросы культурной революции поставил 
в‘о всей широте и дал партии и каждому члену в отдельности директиву о не
прерывном повышении культурно-политического и теоретического уровня.

Выполнить поставленные перед нашей партией и рабочим классом зада
чи (догнать и перегнать передовые капиталистические страны в индустриаль
ном развитии), не сбиться с правильного пути, выявлять и преодолевать 
трудности, видя всегда перед собой ясную перспективу, куда идем и кого 
ведем, мы можем только тогда, когда вооружимся революционной теорией 
марксизма-ленинизма и будем ею освещать путь нашего движения вперед.

Суметь разбираться ясно и четко в окружающей сложной обстановке, 
найти главное звено и за него ухватиться, дать решительный отпор всяким 
буржуазным влияниям, перейти в наступление против пережитков старой 
буржуазной идеологии сможет только тот, кто будет владеть революционной 
теорией марксизма-ленинизма.

Повышать свой культурный уровень, углублять теоретические знания 
п расширять конкретные знания, является одной из основных задач каждого 
члена партии и комсомола.

Тот, кто не вооружится ленинской теорией, тот не сможет правильно 
разбираться в текущей обстановке, тот не сможет правильно понять и прово
дить линию партии, тот будет балластом для партии. Каждый член партии 
должен учптьСя и учиться.
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* **
Массовое политобразованце и изучение теории, это не есть только 

книжное учение, оно должно наполняться определенным содержанием теку
щего момента и конкретными задачами нашей партии иКоминтерна в области 
социалистического строительства и мировой революции. Основным содержа
нием политобразования, определяющим конкретные задачи текущего момен
та, являются решения XV партс‘езда, июльского пленума ЦК и VI кон
гресса Коминтерна.

Партийная школа не только должна давать книжное знание теории 
и повышать политический уровень. Она в первую очередь должна дать ком
мунистическое, большевистское, интернациональное воспитание, она должна 
создать марксистско-ленинское мировоззрение и подготовить борца-револю
ционера за строительство социализма, за мировую революцию.

Таким образом политучеба должна быть органически увязана с прак
тическими задачами партии, она должна быть приближена к работе местных 
партийных, комсомольских, советских, кооперативных организаций, она 
должна содействовать поднятию культурного политуровня членов партии, 
комсомола и беспартийного рабоче-крестьянского актива, она должна обес
печить рост партии за счет лучшей части рабоче-крестьянского актива, 
повысить и укрепить влияние партии на трудящиеся массы.

* **

Основной задачей при развертывании учебы в нынешнем году является 
• решительное проведение принципа полной добровольности учебы. Нужно 

добиться, чтобы принцип добровольности был правильно уяснен всей партий
ной и комсомольской массой. Нужно самым решительным образом осудить 
имевшие место при комплектовании в прошлом году уклоны и случаи непра
вильного толкования принципа добровольности, которые наблюдаются 
в некоторых местах и в нынешнем году. Уклоны в основном таковы:

1. Стремление об‘ять необ‘ятное, как можно больше охватить, не счи
таясь с силами п возможностями. Ставка не на качество, а на количество.

2. Линия наименьшего сопротивления и хвостизма с анархическим 
индивидуализмом: «можно учиться, можно и не учиться», «хочу учусь, не 
хочу—не учусь», записавшись в кружок— «хочу хожу, не хочу не хожу», 
а среди некоторых работников АПО этот уклон находит свое отражение 
в неиспользовании всех сил и возможностей мобилизовать широкое обществен 
ное мнение вокруг учебы и удовлетворить возросшие запросы к учению ши - 
роких партийных и комсомольских масс и беспартийного актива, линия 
неорганизованного самотека и беззаботность в руководстве.

Борьба должна быть поставлена против обоих уклонов.
Массовость политобразования может быть осуществлена только тогда, 

когда будет проводиться полная добровольность в записи, в выборе форм 
учебы и будет достигнуто максимальное разнообразие этих форм и созданы 
необходимые условия для учебы.

Обязательность учебы, распространяется только на кандидатский со
став, не имеющий знаний начальной политграмоты, поэтому кандидатский 
состав должен быть охвачен политучебой поголовно.

Конечно, не -может быть и речи о массовости и добровольности полит- 
образования, если не будут созданы все необходимые условия для учебы— ' 
приближение к одинаковому уровню развития и знания при комплектовании 
кружков и школ, стремление но возможности комплектовать школы из одной
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ячейки, учет территориальных условий, прикрепление школы к определен
ной ячейке, возложение на нее определенной ответственности за работу, 
хороший подбор пропагандистов и их интерес к работе. Нужно изгнать из 
учебы казенщину, формализм, трафаретность, сделать ее интересной, чтобы 
она давала ответы па все возникающие у слушателей вопросы. Нужно обеспе
чить школы помещениями, оборудованием, книгами библиотекой, читальней, 
закрепить единый день за партучебой, освободить от всяких собраний и сове
щаний и создать внутреннюю кружковую дисциплину в смысле обеспечения 
посещаемости слушателей. Вот необходимые условия для работы.

Только при наличии этих условий массовость и добровольность могут 
проводиться во всем об‘еме. Эти условия должны быть созданы. Желание· 
или нежелание учиться, отсев или рост сети политобразования, посещае
мость и т. д. будут находиться в зависимости от этих условий.

Невыполнение принципа добровольности и несоздание необходимых 
условий, обеспечивающих эту добровольность, мы должны рассматривать, 
как невыполнение важнейших директив партии.

* * *

При развертывании политобразования особое внимание необходимо- 
обратить на деревню, т. к. основной трудностью социалистического строитель
ства в Советском Союзе является переделка мелких и мельчайших раздроб
ленных многомиллионных крестьянских хозяйств, малая их товарность, 
некультурность населения, недостаточность деревенского актива и т. д.

Низкий уровень с-хозяйства, медленность темпа его развития, таят 
в себе опасность разрыва между социалистическим городом и мелкобуржуаз
ной деревней и отставание снабжения хлебом и сырьем городских центров 
и нашей промышленности.

XV партс‘езд основным лозунгом для текущего периода выдвинул 
лозунг коллективизации сельского хозяйства, создания крупных хозяйств, 
усиления культурной работы в деревне и создания кадров для деревни.

Происходящие в деревне процессы-—рост социалистических элементов, 
возросшая активность бедноты и середнячества, встречают противодействие 
кулака и нэпмана. Поэтому задача создания и воспитания руководящих 
кадров в деревне, поднятия культурно-политического уровня батрацко- 
бедняцкого и середняцкого актива в деревне и усиления партийного руковод
ства требует особенного внимания к развертыванию усиленного политобразо
вания в деревне.

Политобразовапие в деревне должно быть органически увязано с основ
ными вопросами перестройки деревни, коллективизации мелких хозяйств, 
укрепления и организации совхозов, создания сырьевой и зерновой базы 
и т. д. Необходимо добиться, чтобы партийный, комсомольский, советский 
и кооперативный актив был охвачен политучебой как через школы, так и пу
тем самообразования. Нужно добиться возможно большего охвата полит
учебой батраков и бедноты. Система партийного просвещения для деревни 
в нынешнем году значительно упрощена; вместо школ передвижек и стацио- 
нарок, которые раньше работали по разным учебникам и программам, нынче 
вводится единая начальная деревенская школа политграмоты и соответствую
щие предметные кружки разного типа.

Особое внимание нужно уделить развертыванию кружков по вопросам 
политики партии в деревне, коллективизации крестьянских хозяйств, пере
хода на многополье и т. д.
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Для работы в сети политобразования необходимо привлечь все подготов
ленные партийные и комсомольские силы, работающие па разных участках 
партийной и советской работы.

Поставленные задачи: расширение посевной площади, увеличение 
урожайности и т. д. требуют обращения особого 'внимания на развертывание 
специальных с .-хоз. кружков. Эти кружки в первую очередь должны охватить 
рабочих совхозов, коммун, колхозов, кооперированное население и т. д. 
Как работа с.-хоз. кружков, так и вся агро-пропаганда должны строиться 
под углом коллективизации с.-хозяйства. При агро-пропаганде необходимо 
широко популяризовать образцовые совхозы, коммуны, колхозы и т. д. Для 
работы в с.-хоз. кружках необходимо привлечь все имеющиеся на местах 
агрономические силы, учительство и др. подготовленных работников.

Подготовленных теоретически и методически партийных сил 
в деревне крайне недостаточно. Поэтому мы должны выдвинуть задачу уве
личения числа штатных пропагандистов для деревни за счет города. При 
распределении пропагандистских сил партийные комитеты уделяли недо
статочно внимания подбору более квалифицированных сил для деревнп.. 
Укоренившемуся обывательскому рассуждению среди некоторых работни
ков, что «для деревни все сойдет», мы должны об‘явить беспощадную борьбу. 
Работа в деревне—сложная и трудная, поэтому задачи пропагандиста 
должны быть расширены, чтобы он мог не только организовать партийно
комсомольское просвещение, но и активно участвовать в организации мас
совой работы, чтобы он был активным организатором всей общественности 
вокруг вопросов развертывания культурной революции.

На первое место при организации массовой работы пропагандист дол
жен выдвинуть вопросы: организация и работа среди бедноты, раз‘- 
ясненпе п проведение лозунга самокритики, развертывание советской де
мократии, раз‘яснение вопросов коллективизации хозяйств на конкретных 
примерах, увеличение площади посева и урожайности, постановка ра
боты в избе-читальне и т. д.

Работу начального политобразования в деревне необходимо организо
вать так, чтобы она при наименьшей затрате сил и средств дала наибольшие 
результаты. Организацию начального политобразования в деревне мы 
мыслим следующим образом:

1. Газетные кружки и кружки громкого чтения. Нужно добитрся 
такого положения, чтобы эти кружки работали не стихийно, а были обеспе
чены соответствующим организационным, идейно-политическим и методиче

ским руководством.
2. Вечера вопросов и ответов и вечера консультаций по различным 

вопросам текущего момента и вопросов, касающихся непосредственно 
села-деревни. у

3. Начальные школы политграмоты должны быть организованы в пер
вую очередь в крупных населенных пунктах при совхозах, коммунах и кол
хозах. Единая школа политграмоты не исключает наличия и передвижки. 
Там, где пропагандисты могут работать по совместительству с занимаемой 
должностью, школа должна работать в течение всего учебного года. Там, 
где партийные и комсомольские массы, батрацко-бедняцкий и середняцкий 
актив в прошлые годы были охвачены политграмотой не достаточно, и где 
будет работать штатный пропагандист, там нужно организовать пере
движку с двумя выпусками в течение года. Та и другая школы работают по 
одной программе и по одним учебникам.

4. Курсы-с‘езды. В округе имеются районы, где населенные пункты 
сильно разбросаны, что ставит большие затруднения для нормальной ра-
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боты школы политграмоты. Необходимо проработать вопрос о воз
можности организации в таких районах двухнедельных курсов-с‘ездов. 
Опыт работы таких курсов-с‘ездов в других губерниях дал вполне 
положительные результаты. Эти курсы должны организовываться не 
только при районных центрах, но в крупных селах. Основным содержа
нием программы этих курсов должнь! быть вопросы хозяйственного, совет
ского и культурного строительства. Нужно рекомендовать организацию 
таких курсов также и для батраков.

5. Развертывание разного типа предметных кружков для деревенского 
.партийно-комсомольского актива (кружки ленинизма, экономический 
кружок, кружки текущей политики, истории партии, политэкономии 
и т. д.).

Одна из основных задач при развертывании политобразования в де
ревне—это научить слушателей работать над книгой и газетой, чтобы после 
окончания школы возросшие вопросы и активность к учебе направить 
по пути самообразования. Нужно добиться, чтобы школы и кружки были 
своевременно снабжены всей необходимой литературой, газетамп и жур
налами .

Методическое руководство деревенской сетью политобразования 
должно осуществляться через периодические кустовые совещания пропа
гандистов. Как правило, кустовым совещаниям пропагандистов должно 
предшествовать выборочное или общее обследование школ и кружков.

АПО райкомов должны разработать план организации кустовых со
вещаний пропагандистов и план их работы. Особое внимание должно быть 
уделено обследованию и инструктажу деревенской сети. Для этого нужно 
использовать как штатных пропагандистов, так и имеющиеся при райко
мах инструкторские силы и различные командировки районных парт
работников по районам.

❖ ❖ 
*

Партия поставила перед собой задачу вовлечения в свои ряды рабочих 
от станка, батраков и бедноты. Это вовлечение должно итти не в порядке 
ударных кампаний, а путем повседневной интенсивной работы по отбору 
лучших кадров из беспартийных масс.

* Рост в партии рабочих от станка должен быть в первую очередь обес
печен через сеть политобразования.

Чтобы выполнить эту задачу, надо провести широкую раз'яснитель- 
ную кампанию среди беспартийных. Необходимо охватить сетью полит
образования возможно больше беспартийного рабочего актива. Определен
ного процента для охвата беспартийного актива устанавливать не нужно, но 
как минимум мы должны в сеть политобразования вовлечь беспартийных 
не меньше 60 проц, кандидатского состава данной организации. Вовле
кать целесообразнее в совместные школы и кружки, по это не должно 
исключать организации и самостоятельных школ из беспартийных. 
К беспартийным рабочим, вовлеченным в сеть политобразования, должно 
быть установлено со стороны руководителя школы и бюро ячеек самое вни
мательное отношЛие, а со стороны партийной части слушателей школ и 
кружков—дружная товарищеская обстановка.

Директивы партии о постановке политобразования в ряде случаев 
систематически нарушаются, особенно в вопросе о добровольности обучения 
членов партии. Необходимо добиться решительного развертывания кри
тики, самокритики по всем вопросам постановки политобразования, 
в первую очередь со стороны пленумов ячеек, цехячеек, слушателей школ
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и кружков через школьные советы, конференции, печать и т. д. Необхо
димо устраивать периодические смотры школ с освещением всех недо
статков через печать.

С развертыванием учебы необходимо подтянуться, исправить недо
четы и внести соответствующие коррективы в работу. Для итого необходимо:

1. Чтобы на бюро райкомов и ячеек были заслушаны доклады АПО 
о том, как прошла подготовительная кампания развертывания учебы, 
как идет комплектование школ и кружков, как выполняются директивы 
партии о добровольности учебы и как втягиваются беспартийные рабочие 
в сеть политобразования.

.2. Вновь поставить вопрос на общих партийных и комсомольских 
ячейковых собраниях о ходе развертывания учебы с подробным раз‘ясне- 
нием—где, кому и как учиться.

3. Провести собрание среди беспартийного профсоюзного актива с та
ким же раз‘яснением.

4. Устраивать беседы среди беспартийных рабочих во время обе
денных перерывов п организовать раз‘яснитёльную работу в красных 
уголках.

5. Усилить групповую п индивидуальную агитацию за ленинскую 
учебу.

6. Необходимо весь ход учебы, все извращения развертывания по
литучебы освещать в печати—в нашем журнале, в «Уральском Рабочем» 
и в стенных газетах.

7. Работу стенных газет необходимо усилить, открыв в ней специ
альные отделы «За ленинскую учебу».

8) Развертывание партийно-комсомольской учебы и политсамообразо
вания должно проходить одновременно. Необходимо усилить раз‘ясни- 
тельную работу по популяризации политобразования.

С. Залесов.

Об антирелигиозной работе на местах.
В антирелигиозной работе за последнее время вполне четко определи

лись два диаметрально противоположных и противоречащих друг другу 
явления: религиозная работа усиленно развертывается и находит пути 
к проникновению в массы, и, наоборот, антирелигиозная работа за послед
нее время находится в упадке.

Упадок антирелигиозной работы объясняется в первую очередь общим 
слабым уровнем культурно-просветительной работы в массах и недоста
точным вниманием к этой работе со стороны партийных, профсоюзных, 
культурно-просветительных, комсомольских и др. массово-общественных 
организаций.

Внимание печати к этому чрезвычайно важному вопросу точно также 
недостаточно. Недочеты и ошибки на фронте антирелигиозной работы, ко
торые наблюдаются на. местах, нашей печатью просто легкомысленно 
высмеиваются, но ничего организующего и поучительного печать не дает.

^Фактические материалы, говорящие о том,что на фронте антирелигиозной 
работы неблагополучно, печати следовало бы о б о б щ а т ь , делать 
и о л и тич е с кие выводы, придавая и м ш прок о- 
массовый общественный характер.
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Какие недочеты и политические ошибки в антирелигиозной работе— 
мы имеем за последнее время?—Фактические материалы, далеко неполные, 
говорят вот о чем.

В Сысертском районе на весенней партконференции в прениях вы
яснилось, что среди коммунистов усилилась связь с религией: некоторые 
коммунисты, имевшие некрещеных детей, крестили по истечении трех
летнего возраста.

В Бисертском районе (по материалам весенней партконференции) 
антирелигиозная работа заключалась в том, что местные комсомольцы 
по своей инициативе выписали местному попу журнал «Безбожник», и поп, 
после некоторого недоумения, выраженного почтальону, принял этот жур
нал. Бисертские комсомольцы и некоторые коммунисты после такого не
ожиданного «успеха» делали торжественно-улыбающуюся мину на лице.

В проекте резолюции по вопросу о культурно-просветительной работе 
выработанной Бисертским АПО и принятой бюро райкома, в одном из пунктов 
говорилось: «Предавать» дерзких попов «суду».

В Режевском районе рик вполне официально своими постановлениями 
понуждает с.-советы «обязывать религиозные общины своевременным ре
монтом церквей». В связи с этим вопросом—вопросом о ремонте—совершенно 
ясно проводится в массе религиозная работа и, наоборот, совершенно не 
проводится встречной антирелигиозной работы.

Обследование быта коммунистов в том же районе показало, что из 
одиннадцати коммунистов, двое крестили детей, 7 чел. в семье имеют 
иконы. После того, как обследовавшая быт комиссия обратила внимание 
на недопустимость нахождения икон к квартире коммуниста, получился 
крутой поворот: коммунисты решили разом, одним махом, покончить с «ре
лигией». Сущность этого порыва свелась к тому, что некоторые коммунисты 
иконы сожгли, некоторые переломали и выбросили на дрова. Это вызвало 
бурные протесты со стороны членов семьи, которые требовали уважения 
к их религиозным чувствам и восстановления икон. В ответ был пущен 
в ход самый разумный аргумент в семейном быту—кулаки.

В деревне Голендухино, Режевского района, в течение 26-27 г. построена 
новая церковь. Деревня Голендухино кооперирована по двум видам коопе
рации—потребительской и промыслово-с.-х. на все 100 проц., электрифици
рована и представляет собой новую, советскую, культурную, передовую 
деревню. Здесь есть все необходимые условия для развертывания куль
турной работы: есть национализированный дом под избу-читальню, с.-х. 
артель дает электросвет, население охотно даст дрова для отопления, но 
при всех этих условиях в деревне нет избы-читальни и при всех этих 
условиях выстроена новая церковь. Почему?—Потому, что такова уста
новка, потому что из района дают директивы «ремонтируйте церкви», 
а от ремонта до постройки—расстояние очень маленькое. Районные орга
низации, зная о постройке церкви, совершенно не принимали никаких мер. 
Коммунисты-крестьяне деревни Голендухино, которых насчитывается семь 
человек, не только не противодействовали постройке, но, наоборот, помогали 
в этом деле. Когда в деревне проводилась работа по сбору денег с населения 
на постройку церкви, некоторые коммунисты рассуждали так: «ну что ж, 
стройте, я и сам червонец дам, все равно через 10 лет церковь будет наша». 
Вот с какой «перспективой» коммунисты подходили к этому вопросу. Когда 
здание церкви было готово, секретарь ячейки официально предложил 
одному из коммунистов войти в состав комиссии. И уполномоченный ячейки
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но приемке этого вновь выстроенного церковного здания, компетентно за
явил, что «мало помещение для алтаря сделано, так как в нем'нельзя будет 
в будущем разместить сцену для театра». Этот жалкий лепет напоминает 
факт привлечения одного коммуниста к партийной ответственности зато, что 
он участвовал в качестве шафера при венчании в церкви. Привлекаемый 
коммунист оправдывался тем, что он в церкви не зря и к был, так как 
он «агитировал нона», сказав, что «помещение алтаря лучше бы использо
вать под библиотеку». А между тем «с‘агитированный поп» на это ответил, 
что «вы, мол, православный гражданин, не забывайтесь—вы не в бане нахо
дитесь, а в храме божием, в который неисповедимые силы божии привели 
вас...»

Почему коммунисты деревни Голендухино не вели борьбы и массовой 
антирелигиозной работы?—На этот вопрос, поставленный одному из ком
мунистов деревни Голендухино, мы получаем вот какой ответ: «Я- 
ч ₽ л о век н е г р а. м о т н ы й, с а м я и е верю в б о г а,
и о р а з ‘ я с н и т ь и асе л е н и ю н е м о г у; в п о с т р о й-
к у церкви не в м с шив а л с я, п о т о м у , ч т о н е
\ о т е л и о д р ы в а т ь с в о е г о а в т о р и т е т а».

К концу одиннадцатого года Октябрьской революции мы мало сделали 
на. фронте антирелигиозной пропаганды и воспитания не только масс, но 
и самих себя: рядовая партийная масса в антирелигиозном отношении не
грамотна.

Религиозная неграмотность коммунистов и комсомольцев -самое 
большое зло. которое нужно устранить общими усилиями и напряжением 
коллективной воли.

Неграмотностью объясняется и то, что бисертские комсомольцы 
выписали попу «Безбожника», а сами не читали этого журнала и не изучали 
антирелигиозных вопросов. Неграмотностью обгоняется и антирелигиоз
ная «диктатура» в семье, крещение детей, постройка и ремонт церквей 
и т. д. Неграмотностью обгоняются и самонадеянные ожидания, что «ре
лигия нам не страшна, что она рушится, и через несколько лет совсем раз
валится».

Церковь учитывает слабые места нашей работы и переходит В насту
пление на избу-читальню, на клуб, на культуру пролетарского государства . 
А н т и р е л и г и о з н а я р а б о т а д о л ж. н а б ы т ь в к л ю- 
ч е н а в порядок д и я и овсе д нев и о й па р т ийио й 
р а боты.

Общими силами, начиная с АПО парткомов, необходимо начать раз
вертывание планомерной антирелигиозной работы. Нужно оживить ра
боту союза безбожников, усилить организацию ячеек и кружков на местах, 
вовлечь профсоюзные организации и всю широкую общественность 
в это дело с тем, чтобы обеспечить продвижение антирелигиозной работы 
в массы, Коммунисты и комсомольцы должны взяться за изучение рели
гиозных вопросов, они должны быть руководящим и организующим ядром 
среди широких масс. Антирелигиозная литература должна быть спущена 
па места. Местные культурные силы необходимо использовать полностью 
в антирелигиозной работе.

Поляков.
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Из опыта работы Каслинской органи
зации.

(По материалам обследования).
Каслинская организация является одной из важнейших организаций 

в Свердловском округе. Поэтому результаты обследования и опыт ее работы 
интересны сами по себе и несомненно поучительны для других районов.

Если сравнить нынешнее состояние организации с ее состоянием в 26 
году (нашумевшее «дело», о так называемой «мягковщине», приведшей к ис
ключению 16 членов из партии, волынки на заводе, хвостистские настроения 
в организации и т. д.), то необходимо будет констатировать, что организация 
за эти 2 года добилась ряда крупных достижений. Она выравнялась и стала 
совершенно здоровой.

Уроки 26-го года для организации не прошли даром. Постепенно пре
одолевая создавшиеся трудности в работе, она сейчас достигла такого поло
жения, что в ряде отраслей работы даже идет впереди других районов нашего 
округа.

Но было бы несомненно большой ошибкой увлекаться и не сосредото
чить внимания на ряде недостатков, которых еще много в работе.

Самое правильное будет сейчас, если мы на основе здоровой самокри
тики, используя накопившийся опыт в работе, более резко подставим под 
обстрел паши недостатки, предъявим более высокие требования к качеству 
работы. Нам нужна такая объективная оценка, которая способствовала бы 
дальнейшему росту и укреплению организации, тем более, что условия и со
стояние организации в настоящее время этому вполне благоприятствуют.

Партруководство со стороны Районного Комитета несомненно улучши
лось. Райком осуществляет руководство по отдельным отраслям работы: 
прорабатываются вопросы о себестоимости, о росте организации, о массовой 
работе Советов и профсоюзов, о работе с беднотой и т. д.

Почти регулярно ячейки отчитываются перед Райкомом, при чем, как 
правило, отчетности ячеек предшествуют предварительные обследования. 
Связь с низовыми организациями тоже вполне достаточна.Фракции непартий
ных организаций и их руководители перед парторганизацией отчитываются 
и получают от нее соответствующие директивы.

Но по существу партруководство, наряду с указанными достижениями, 
имеет еще крупные недочеты, главным образом, вследствие недостаточно глу
бокой проработки этих вопросов и недостаточной конкретности в самом руко
водстве. Недостаточное место в работе Райкома занимают вопросы массовой 
работы профсоюзов и Советов, а также вопросы сельского хозяйства.

В ячейках, особенно в деревенских,руководство осуществляется все еще 
старыми методами. Ячейки, как правило, слушают большей частью общие 
доклады: отчеты комсомольской ячейки, сельсовета, кооперации и т. д.; 
слушают их почти регулярно. Решения ячеек зачастую слишком общи.

Мелочная опека ячеек не изжита. Часто ячейки почти подменивают 
собой аппарат сельсовета и др. организаций. Связи между решением бюро 
ячейки и соответствующей фракции по отдельным вопросам почти нет.

Фракции сельсоветов и других низовых непартийных организаций почти 
не работают.

Руководство работой в цеху также не конкретно. Решения ячеек по 
некоторым вопросам не отличаются от решений производственных совеща
ний.
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Наряду с этим ячейки не проявляют инициативы в постановке перед 
организациями вопросов местной жизни (режим экономии, вопросы экономии 
топлива и вспомогательных материалов, коллективизации сельского хозяй
ства, поднятия урожайности и т. д.). Этих вопросов большей частью в планах 
работы почти нет.

Не лучше обстоит дело с работой ячейковых комиссий (орг. АПО и жен. 
комиссий). Комиссии в большинстве случаев не работают, а там где работают, 
они в ряде случаев вносят параллелизм в работе. В некоторых ячейках в связи 
с этим имеется мнение в пользу ненужности этих комиссий.

Весь вопрос о неработоспособности фракций и ячейковых комиссий 
упирается в отсутствие системы в работе. Планы составляются чрезвычайно 
общие, большей частью заполняемые календарным расписанием заседаний. 
Планы ячейковых комиссий не увязаны с общими планами ячеек и состоят 
исключительно из вопросов, как правило, переходящих из плана в план, 
как-то: проверка уплаты членских взносов, нагрузка, проведение всевозмож
ных революционных праздников и т. д.

Из всего этого напрашивается вывод, что Райком недостаточно помогает 
в практической работе ячеек.

Необходимо поставить работу таким образом, чтобы Райком оказывал 
больше практической помощи в работе низовых партийных организаций, 
путем более систематического живого инструктирования.

Вопросы руководства приобретают в Каслинском районе особое зна
чение еще и потому, что в районе на руководящей работе находятся молодые 
работники, недавно выдвинутые. Создаваемые этим трудности в работе 

4 требуют несомненно исключительного внимания со стороны Райкома, а также 
и ОК вопросам правильного и своевременного руководства.

В работе промышленности Райком добился ряда достижений: увеличил
ся выпуск продукции, улучшилось выполнение программы. Если в прошлом 
году программа была недовыполнена почти на 20 проц., то в этом году за 8 ме
сяцев программа перевыполнена по основному производству (черное литье) 
почти на 12 проц. Себестоимость против прошлого года снизилась по черному 
литью на 7,93 проц., ио эмальлитыо на 13,6 проц., по механическому—на 
6,3 проц.

Вместе с тем себестоимость по основному производству (по черному 
литью) не достигает сметных предположений на 0,62 проц. Особенно плохо 
со сметной себестоимостью на стекольном заводе, где она увеличилась на 
2 проц.

Часть вины тут следует отнести за счет неправильного руководства 
промышленностью района со стороны Уралметаи Промкомбината. Несвоевре
менное утверждение планов и несвоевременное финансирование, позднее 
начало строительных работ, неправильное составление чертежей, недоста
точная техническая помощь—мешали работе. Кроме того, высокая себестои
мость чугуна и угля (против смет) влияет на удорожание себестоимости.

Но известную долю вины приходится отнести и за счет недостаточной 
массовой работы и недостаточного втягивания рабочих в дело улучшения 
производительности.

Одной из несомненных причин недовыполнения задачи по снижению 
себестоимости является невыполнение директивы о 20 проц, снижении адми
нистративных расходов. Кроме того, неудовлетворительна организация тру
да на заводах, много простоев и брака (в Воздвиженке), большой процена 
прогулов—Касли—2,09 проц., (хотя они и снизились значительно против 
прошлого года) и наличие недостаточного внимания к мелким рационализа
торским мероприятиям.



18 ОКРУ г № 34 (93)

Вот сумма причин, мешающих полному снижению себестоимости.
Внимание партийной организации следует сосредоточить на снижении 

себестоимости, на более твердой борьбе с прогулами и простоями, на урегули
ровании работы во организации труда, снижении административно-хозяй
ственных расходов, максимальной экономии топлива и вспомогательных мате
риалов. Уралмету и Промотделу необходимо будет улучшить руководство, 
изжить случаи несвоевременного финансирования, оказать заводам техниче
скую помощь.

И в области массовой работы Райком сумел добиться некоторых улуч
шений: особенно активно проходят рабочие конференции. Большая работа, 
была проделана во время колдоговорной кампании. В обсуждение колдогово- 
ра была втянута большая часть рабочих.

В деревне, особенно в связи с финансовыми кампаниями, массовая ра
бота тоже сдвинулась вперед.

Политическое настроение рабочих и крестьян вполне устойчивое, 
о чем говорят положительные результаты проведения ряда крупнейших 
кампаний (сель. хоз. налог, самообложение, заем и колдоговор).

Однако массовая работа является все еще слабым участком в работе 
организации. Основной недочет—это недостаточная связь профессиональных 
п советских организаций с массами. Директивы партии и множество решений 
райкома о перенесении работы в цех и о большем втягивании рабочих и кре
стьян в советское строительство, о проведенйи лозунга «оживления советов» 
и их секций все еще не получили достаточно конкретного претворения.

Производственные совещания в связи переходом на. сменные совещания 
количественно увеличились (с 5 совещаний в прошлом году до 25.-ти в этом 
году). Увеличилось также и количество предложений (с 50 до 112). Но каче
ство работы производственных совещаний оставляет желать много лучшего. 
Нередки случаи, когда они занимаются несвойственными им: вопросами, 
например, об оплате труда, о расценках и т. д. Они в большинстве случаев 
прорабатывают готовые проекты, обсужденные в кабинетах, и отсюда их 
решения по ряду важнейших мероприятий, например, по вопросу о рациона
лизации, чрезвычайно общи:' одобрить в общем, согласиться и т. д.

Посещаемость производственных совещаний все еще низка и в основных 
цехах составляет 8—10 проц, к общему числу рабочих. Недостаточно 
также внимание к ним со стороны хозяйственников и техперсонала. Имеются 
случаи, когда заведующие цехами отказываются от участия в производствен
ных совещаниях, например, главный механик завода два раза подряд сор
вал производственное совещание. Рабочие просили его сообщить им о пред
стоящем ремонте локомобиля и он только впоследствии согласился, поставив 
им условием, чтобы они его не критиковали. На обще-заводское производ
ственное совещание при обсуждении плана рационализации, кроме инженера 
Беклешова и зам. директора Фомина, из технического персонала никто не 
пришел. На вопросы рабочих они отвечают, что«им не зачем ходить на про
изводственные совещания, т. к. они по долгу своей службы должны занимать
ся производством». Особенно недружелюбно относится к производственным 
совещаниям зав. эмальцехом Гаврилин. Он предпочитает сохранить для себя 
секреты по составлению эмали и не рассказывает о них на производственных 
совещаниях. Рабочие не напрасно называют его знахарем .

Премирование рабочих чрезвычайно ничтожно. Из 1798 рубл. исполь
зовано за 2 года 150 рублей. В этой области имеются затяжки и конфликты, 
например, с рабочим Кованским, внесшим предложение, за которое эксперт
ная комиссия определила ему 20 руб. Затеяли спор о том, что он предложение 
это якобы подслушал у техника..
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Не уменьшаются на. заводе конфликты, причем большая часть конфликтов падает на искусственные«конфликтования» по разного рода, вопросам зарплаты, брака и т. д., это вызывает естественное недовольство среди рабочих. 1 Ге изжиты еще случаи затяжки разбора конфликтов.В области охраны, труда много недочетов, хотя отпущенные средства использованы почти полностью. Количество несчастных случаев почти не уменьшается. Комиссия охраны труда не работает, работает один председатель. Обсуждают тот или иной вопрос только тогда, когда рабочие начинают «бузить» на этот счет.Актив в цеху в большинстве случаев в профессиональном отношении почти неграмотен и нуждается в руководстве, но работа с ним поставлена совершенно недостаточно. Не проводится совещаний с руководителями комиссий. (»1111 в своей работе не инструктируются.Культурное обслуживание рабочих поставлено неудовлетворительно. В клубе преобладает молодежь. Из 345 членов только треть взрослых рабочих. В работе клуба не учитываются запросы взрослых рабочих. Кружков по поднятию квалификации рабочих нет. Ни в уголках, ни в клубе нет, несмотря на острую нужду, литературы по техническому образованию. Уголки работают слабо. Рабочие окраин не обслуживаются. В районе, несмотря на большую'грамотность, ликвидация неграмотности провалилась. Из-за волокиты между ФЗК и ОНО ликвидация началась очень поздно, охвачено было всего 40 чел., а окончило только 2. Культработа вообще слабо приспособлена к бытовым условиям рабочих. Вопросы аптирелигиозйой пропаганды не имеют отражения в работе профсоюзов (при Райкоме ВКП(б) работал один семинарист, который провел несколько бесед во время праздников).Слабо поставлено культурное обслуживание со стороны советских организаций. В рабочих поселках (Воздвиженка, Маук) нет даже школ. Тут необходима, несомненно, помощь и со стороны бюджета округа.Массовая работа Советов чрезвычайно слаба, секции сельсоветов и поселковых Советов почти не работают, актив в работу не втягивается. Пленумы сельсоветов и поселкового Совета работают не регулярно, посещаемость их низка (в среднем 48 проц.). Повестки дня пленумов пестрят общими вопросами . В дальнейшем необходимо улучшить качество руководства, работой производственных совещаний, улучшить работу комиссий охраны труда, добиться более внимательного отношения к запросам и нуждам рабочих, к их быту, устранить волокиту при разрешении конфликтов, изжить искусственное «конфликтование», улучшить культурное обслуживание рабочих по линии Советов, втягивать рабочих и крестьян в их работу через секции.Внимание к сельскому хозяйству явно недостаточно. В этом году посевная площадь но только не увеличилась, но даже несколько сократилась.Вопросы коллективизации в работе партийной организации не получили еще достаточного отражения. Все еще пока идут разговоры вокруг эт»)- го вопроса «вообще». Конкретно за организацию коллективов партийная организация еще не взялась. Наряду с этим среди крестьян тяга. к. коллективизации довольно большая.В работе с беднотой Райкому удалось наладить более или менее регулярный созыв общих собраний, но качество работы (в особенности подготовка, к этим собраниям) все еще слабо и почти совершенно не работают еще группы бедноты. Основные причины к этому: отсутствие достаточной ясности у ячеек о системе работы с группами бедноты.На. первое ноября 26 года организация насчитывала 290 чел., на 1-ое же июля 28 года—607 чл. и канд. Октябрьский набор дал 168 чел. Таким
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образом, организация за 2 года выросла больше чем в два раза. Рост шел 
главным образом за счет рабочих с производства (230 чел.) и крестьян (117), 
служащих принято всего 8 чел. Удельный вес рабочих в организации увели
чился с 55,2 проц, до 62,4 проц. Партпрослойка выросла из 4 до 8,7 проц. на 
Каслинском заводе и до 14 проц, на Воздвиженском заводе.

Такой большой рост организации был достигнут благодаря упорной ра
боте Райкома и перелому тех настроений, которые имели место в связи с во
лынками на заводе в 26 году. А «настроения» в организации были некогда 
такие: «незачем ходить на завод и ставить вопрос о росте, все равно никто 
в партию не пойдет». Но уже в течение первого года было принято 120 чел.

Хорошо использовал Райком в деле вербовки всякие революционные 
праздники. Росту способствовало и улучшение положения самого завода 
и в связи с этим улучшение материального положения рабочих.

Приток новых членов улучшил связь партийной организации с рабочи
ми и усилил ее влияние в деревне.

При общем удовлетворительном росте Райком не обеспечил достаточной 
подготовки к вербовке. Этим объясняется тот факт, что из вновь вступивших 
в партию только немногим больше половины участвовало до вступления 
в общественной работе.

Недостаточно также поставлена воспитательная работа среди кандида
тов. Всего было охвачено всеми видами политкружков и школ 50 проц, кан
дидатского состава, а если при этом учесть отсев, то получается, чтб большая 
часть кандидатов по существу—сырой материал, не получивший даже мини
мума партвоспитания. В связи с этим замечается и ослабление дисциплины.

За последнее время темп роста рабочих явно замедлился: за 3 месяца 
было принято 36 крестьян и 10 рабочих. Таким образом удельный вес рабочих 
в организации понизился на 2 проц., что при незначительности партпрослойки 
на заводе особенно недопустимо.

Партвоспитательная работа вообще в смысле охвата и конечных резуль
татов по сравнению с прошлым годом улучшилась, состав слушателей был 
более или менее однороден и лучше была поставлена методическая работа. 
Но надо отметить большое количество (33 проц.) окончивших слабо и почти 
полный провал ВСПШ.

Болезненные явления в организации не имеют массового характера. 
Все же в отдельных ячейках (Булзи, Воздвиженка) наблюдаются случаи 
пьянства, растраты, семейственности, растраты падают главным образом 
па кооперативы и ККОВ‘ы). Райком с этими явлениями ведет борьбу, но 
ее успешности мешает недостаточный контроль со стороны масс над работой 
общественных организаций.

Лозунг самокритики вообще еще не получил достаточного применения 
в жизни. Массы еще не раскачались, еще раздаются голоса на собраниях 
ячеек: «не знаем как критиковать», «кто бы нас научил».

Необходимо: добиться планового роста партийной организации за счет 
рабочего, бедняцкого и батрацкого актива, не допуская при этом снижения 
удельного веса рабочих. Улучшения переподготовки, вербовки путем систе
матического втягивания рабочих в общественную работу. Наряду с этим 
нужно увеличить процент беспартийных в школах и кружках политграмоты. 
Необходимо создать резерв для выдвижения из рабочих и усилить участие 
масс и профорганов в этой работе. Нужно расширить охват школами полит
грамоты , особенно кандидатов, и улучшить работу школ. Поставить система
тическую воспитательную работу среди районного и ячейкового актива. 
Усилить контроль масс над работой общественных организаций на основе 
большего развертывания самокритики. Д. Ляндсман.



Культполптпросьетработа

О пионерских лагерях *).С работой пионерских лагерей мне приходится соприкасаться второй раз. Впервые приходилось видеть в 1926 г. Сысертский лагерь и в этом году лагерь, расположенный в Билимбаевском заводе.Оба раза от лагерей осталось самое неблагоприятное впечатление.Не потому, что в лагерной обстановке нет всего, что нужно для укрепления молодняка. Есть солнце, есть прекрасный сосновый лес, река, пруд, чистый воздух, красивая, здоровая местность (в том и другом заводе). Но пет умелой организации дела. Если вас держат в грязи, если вам приходится спать на голых досках, если вас отвратительно кормят, если вы не знаете, как убить время, если в общем здоровый отдых не имеет правильно и умело организованного руководства, то вас обуревает одно желание— скорей домой, отдохнуть от «отдыха».. Тысячи, которые тратятся на лагеря—в том виде,каковы они в Билим- бае и Сысерти (1926 г.), в том виде, в каком они находятся и в соседних заводах, скажем, в Новой Утке, тысячи эти тратятся в значительной степени впустую.Нельзя сказать, чтобы руководители лагерей не имели писанной программы, как нужно вести работу. Беда в том, что сами-то руководители молоды, житейски не опытны, и при всем добром желании не могут справиться с той сложной задачей, которая им поручена. Кто их армия—дети: 80—100 и больше детей. А дети—всегда дети. Дома за ними ходит мать или кто-либо из родных. Как их в отряде ни школят, все же они не умеют за собой убрать постель, не умеют вымыть, убрать комнату, а тем более готовить обед. А тут вдруг сразу—на полное самообслуживание. Успевай все сделать и провести время так, чтобы и в лесу погулять, и на солнце погреться, и искупаться, и просто отдохнуть. Можно ли поручать организацию такого дела юноше или девушке 16—18 лет? Ни в коем случае. Это посильно взрослому человеку, и не всякому, а врачу, педагогу. Вожатые-комсомольцы могут быть только помощниками руководителю.Неудивительно, что в особенности хромает в лагерях работа педагогическо-воспитательная и медицинско-оздоровительная. Вожатые не имеют никаких знаний или даже навыков в указанных областях. Сплошь и рядом приходилось видеть отсутствие элементарных сведений, тех самых, которые имеются в любой популярной брошюре.Резюмирую свои впечатления.Лагерь, как санаторная установка, как оздоровительное учреждение, может принести детям определенного возраста, на мой взгляд не менее 13-ти лет, несомненную пользу—при условии, если руководство этим делом будет возложено на компетентное лицо, предпочтительно на врача или педагога. Само собой разумеется, что как сами пионеры, так и вожатые-комсомольцы помогают руководителю как в политико-воспитательной, так и в хозяйственно-оздоровительной работе.При иной постановке—жалко и детей, и денег, затраченных на лагеря. Врач Плоткин.*) В порядке обсуждения.



Свердловский трамвай.Городское коммунальное хозяйство в настоящий момент усиленно подготовляется к работам по сооружению трамвая.Трамвай является не просто одним: из доходных предприятий городского хозяйства, но и предприятием, имеющим большое общественное значение. Поэтому все вопросы, связанные с постройкой, должны быть подвергнуты обсуждению самой широкой общественности. И это обсуждение должно начаться теперь же, заблаговременно, в период детальной проектировки.В последний годы во всех странах получили распространение преимущественно два вида транспорта: автобусы и трамвай.В Западной Европе и Америке автотранспорт начинает догонять по числу подвижного состава трамвай, и местами даже конкурировать с железными дорогами (например, Берлинская автобусная компания с окружной ж. д.).В Свердловске давно назрела потребность в мощном городском пассажирском транспорте и вопрос о виде транспорта должен быть решен в первую очередь.Вопрос о виде транспорта, в конце концов, должен решаться в зависимости от стоимости эксплоатацип.Средняя себестоимость в копейках:А в т о б у С ы Т р а м в а иМашино килом. Пассаж.станц. Пассаж, килом. Вагон килом. Пассаж, станц. Пассаж, килом.
Москва................................  . 62,64 9,56 3,97 33,4 7,2 1,60Свердловск............................ 59,9 7,95 3,98 43,45 6,257,65*) 1,651,85 *)При этом вэксплоатационные расходы на трамвай включено и содержание в исправности полосы мощения улиц шириною в 6 метров, в то время как аналогичный расход в стоимость содержания автобусов не включен. Трамва й Электробус АвтобусСодержание пути и мостовых.............................. 0,34 1,35 1

*) Цифры относятся к годам, когда потребуется капитальный ремонт вагонов.
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Практикой установлено, что рентабельность каждого вида транспортазависит от частоты движения. Для частоты отправок: 30 минут и более 30—15 15—88 и менее

Рентабельны:автобусыэлектробусэлектробус и двухосный трамвайный вагон.только трамвай.Если считать общие расходы на автомашину—километр за единицу, то:Трамвай Электробус Автобуспри 15 минут-движении ..........................................0,91 0,79 1»10 » » ....................................................... 0,81 0,80 1» 5 » » ............................................................  0,74 0,75 1Гор. Свердловск, насчитывающий в настоящее время около 150 тысяч жителей (по переписи 1926 г. 131.492 чел.), и обнаруживающий рекордный прирост населения 8—7 проц., дальше оставаться без мощного механического городского транспорта не может.Если исходить из очень осторожного предположения, что в Свердловске при устройстве трамвая в 1930 г. будет 70 поездок на 1 жителя на трамвае и 30 на автобусах (1927 г. дал 28 ) и 5 проц, прироста числа жителей, то можно ожидать для' трамвая:в 1930 г.—11.500.000 пассажиров.» 1931 г,—12.400.000 »» 1932 г—13.600.000 »Исходя из этих цифр, необходимо признать, что единственным дешевым й вполне рентабельным городским транспортом может быть в Свердловске только трамвай.Стоимость проезда пассажиров па 1 километр:Автобусы ТрамвайМосква ......................................................... 4,2 коп. 2,3 коп.Свердловск ........................................... 4,4—4,8 к. 2,4—2,6 проектныеданные.В настоящий момент проект трамвая изготовлен ГЭТ‘ом, одобрен .экспертизой постоянного бюро трамвайных и автобусных с‘ездов йри Наркомвнуделе и утвержден НКВД 17 августа 1928 г.Самым дорогим из сооружений трамвая является рельсовый путь— 100—110 тысяч за 1 километр, а потому выбор направления пути должен быть строго продуман.Первоначально вопрос о линиях обсуждался президиумом горсовета в конце декабря прошлого года, как задание к проектировке, затем в марте с.-г. была создана при горсовете специальная комиссия для проработки направлений.Па основе этих постановлений запроектированы следующие двухпутные линии:Первая очередь:1) Вокзал—Цыганская площадь, по улицам Свердлова, Набережной Труда, Толмачева, Ленина, Троцкого и 2-й Загородной.2) Площадь Пятого Года—ВИЗ, по ул. Лепина, В.-Исетскому шоссе и ул. Отдыха.
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3) Хлебная площадь—Ленинская фабрика по Сибирскому проспекту, Васенцовской и ул. Тверитина.4) От ул. Толмачева до 2-й Восточной по ул. Ленина.Общая длина одиночных путей 29,5 килом.Для 2-ой очереди намечены линии:1) От Цыганской площади до Уктуса.2) От В.-Исетского завода в центр В.-Исетского поселка за рекой.3) От вокзала до нового машиностроительного завода.4) От конца, ул. Ленина (2-я Восточная) до села Шарташ через Университетский городок.Поскольку вторая очередь намечается к постройке через 4—5 лет, проект разработан лишь для первой очереди.Благодаря принятому в проекте днухколейномупути, частоту отправок вагонов можно было запроектировать на участке Вокзал—Хлебная площадь через 4 минуты, по всей ул. Ленина— через 7 минут и на остальных участках— через 8 минут.Скорость вагонов (включая все остановки) получается очень хорошая— 13,7 километров в час. и только на одной линии—по ул. Ленина от 2-й Восточной до ВИЗ скорость ·— 12,2 километра в час. (Средняя скорость трам - ваев СССР—11,4 километра в час).Наиболее подходящим средним расстоянием между остановками является 300—350 мет., т. е. около 3 остановок на километр. Исходя из этих соображений, для Свердловска запроектированы следующие остановки:На линии вокзал—Цыганская площадь постоянные: 1) вокзал, 2) Мель- ковская площ., 3) у зав. Металлист, 4) пер. К. Либнехта, 5) у столовой № 3, 6) площадь Пятого Года, 7) ул. Малышева, 8) у Дома Крестьянина, 9) ул. Декабристов, 10) ул. Большакова, 11) Вторая Загородная и 12) Цыганская площадь; только по требованию пассажиров: 1) уг. Северной и Свердлова, 2) у Уралпрофсовета. На второй линии—постоянные(1 Площадь Пятого года.. 2) ул. Вайнера, 3) Сакко и Ванцетти, 4) Московская, 5) уг. ул. Отдыха и Конторской, 6) переулок Токарей и 7) Ворота ВИЗ; по требованию пассажиров: 1) Больница и ипподром. На третьей линии: 1) Хлебная площадь, 2) ул. Розы Люксембург, 3) уг. Васенцовской и Сибирского, 4) Декабристов, 5) Обсерваторская и 6) ворота фабрики им. Лепина и по требованию пассажиров: па. 2-й Восточной. На четвертой линии: 1) театр, 2) Кузнечная и 3) 2-я Восточная.Для движения на перечисленных линиях запроектировано 22 вагона, а считая и резерв,—28. Для часов максимального движения (начало и конец работы на заводах и в учреждениях) предусмотрено еще 5 прицепных вагонов.Для удобства пассажиров принят широкий вагон стандартного типа, общей вместимостью на 54 человека.Стоимость вагона—33 .000 рублей.Вагоны работают на постоянном токе, а потому запроектирована, специальная подстанция с двумя агрегатами по 500 киловатт каждый в здании бывшей станции «Луч» на ул. Загвозкина.Для ночной стоянки вагонов, их осмотра и ремонта запроектирован парк с мастерскими на Цыганской площади.Двухколейный путь будет уложен по средине.улиц Свердлова, Набережной Труда, Толмачева, по ул. Лепина—от Пушкинской до Вайнера, по ул. Троцкого, 2-й Загородной, Сибирскому проспекту, Васейцова и Тверитина, с замощением, и по ул. Отдыха и вдбль В.-Исетского шоссе рядом с больницей- без замощения. По улице Ленина от 2-й Восточной до Москов-
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EEfflSS<ской ул. пути будут·уложены по обоим проездам непосредственно у бульваров (тип московского бульварного кольца).Для подвески воздушной токопроводной сети запроектированы железные клепаные из швеллеров столбы, которые будут установлены в междо- путьи на всех улицах, кроме улицы Ленина.Для устройства трамвая в перечисленном об‘еме необходимо затратить 3.578.700 руб. на:рельсовый путь—1.133.400 р.,токопроводное устройство—386.800 р. (с железн. столбами)., подвижной состав—1.038.500 р...парк с мастерскими—532.000 р.,подстанцию—144.000 р.,вспомогательные работы — 174.000 р.,технический надзор—170.000 р.,В расход на вспомогательные работы входят: дамба у завода «Металлист», переноска некоторых строений, устройство моста через Исеть на Сибирском проспекте и др. работы.Постройку трамвая в запроектированном об‘еме можно выполнить в течение двух лет (1929 и 1930 г. г.).В текущем году необходимо произвести ряд подготовительных работ, именно: соорудить дамбу через речку Мельковку, устроить насыпь на Сибирском проспекте, поднять полотно улицы Троцкого в районе Болотной ул. и заложить фундамент парка.Для этого необходимо будет:в текущем году—455.000 руб.» 1928-29 году—1.759.000 »» 1929-30 и 30-31 г,—1.365.000 р.Вложение означенных средств при хозяйственном способе постройки даст возможность в ноябре—декабре 1929 года пустить в эксплоатацию две линии: вокзал—Цыганская площадь и ВИЗ—площадь Пятого Года, и в конце 1930 г.—остальные две линии.При вышеуказанных: количестве пассажиров, скорости, длине маршрутов, количестве вагонов и 16-ти часовой работе трамвая найдено, что при работе всех линий вагонами за год будет сделано 1.590.120 километров моторными и 279.360 километров прицепными, и расходы на 1 вагон-километр •будут:по эксплоатации—24,5 коп.на амортизацию— 7,45 коп.уплата проц, на капитал—11,5 коп.43,45 коп.На 1 пассажира выходит 6,25 коп. в первые годы, движения, пока вагоны не требуют ремонта и 7,65 коп. при ремонте вагонов.Таким образом, себестоимость одной пассажиро-станции определяется в 7,65 коп., или 1,85 за один километр с одного пассажира.Какой же установить тариф?Существует два вида тарифов: 1) единый, т; е. когда пассажир платит одну и ту же сумму за любое . расстояние в одну сторону и в одном и том же вагоне и 2) дифференциальный, когда плата зависит от расстояния.Единый тариф проще для пассажира и для кондуктора, но в виду того, что на большие расстояния у нас обычно едет около 25 проц, пассажиров, то пассажиру на короткие расстояния пришлось бы переплачивать .



26 № 34 (93)
Единый тариф применяется на трамваях в Америке, в некоторых городах Европы и на всех почти метрополитенах. У нас, в СССР, на трамваях применяется дифференциальный тариф с перекрывающимися участками.Для Свердловска было разработано несколько вариантов тарифных участков, и сравнение их заставляет остановиться на наиболее выгодных для маршрута:Вокзал—Цыганская площадь.Тарифные участки:1-станционные:Вокзал—площадь Пятого Года.Цыганская площ.—площадь Пятого Года.Мост у Металлиста—Хлебная площадь.Средняя длина—3,1 килом.Полуторастанционные:Вокзал—Хлебная площадь.Мост у Металлиста—Цыганская площ.Длина—4,6 килом.Весь маршрут 2 станции.Ул. Толмачева—В .-И. завод.1 станция—3,3 килом.Средний тариф за 1 килом, проезда колеблется от 2 коп. (Архангельск) до 5,3 коп. (Воронеж), при 2,39 коп. средних во всех городах СССР.При тарифе 8,11 и 14 коп. будем иметь стоимость проезда 1 кил. пути от 2,42 коп. до 2,2 коп.Выручка с одного пассажира в среднем—9,05 коп.Подводя итог подсчетам, мы получаем следующие результаты дл 1932-33 операционного года:Валовой доход—1.144.400 руб.Расходы:а) Эксплоатадионные—458.500 руб.б) Амортизация—139.200 руб.в) Проц, на капитал—214.450 руб.812.150 руб.Чистая прибыль—331.850 руб.Таким образом, давая жителям города очень дешевый вид транспорта, мы в то же время получаем серьезную статью дохода для удовлетворения других потребностей города. Инженер Егоров.



Ближе к массам и под их контроль.
(Невьянский район).

Не раз поднимался в печати во
прос о приближении народного суда 
к населению, путем расширения сети 
судебных участков, их приближения 
к населенным пунктам, планомер
ных и частых выездов на места для 
разбора дела и т. д. Но воз и ныне 
там. Все по-старому: сеть участков 
не расширена, а, наоборот, даже со
кращена, выезды на места не увеличи
ваются—нет денег, а плановость ос
тавляет желать много лучшего. Все это 
происходит не оттого, что в суде пло
хие работники, а по причинам, с од
ной стороны, финансового характера, 
с другой—непродуманной работы ве
домств, в руках которых нахо
дится бюджетная сторона.

Возьмем, например, Невьянский 
район и его судебный участок. Здесь 
целое море вынужденной волокиты, 
■отсутствие выездов в большинстве 
крупных населенных рабочих и кре
стьянских пунктов и т. п. Здесь 
налицо все, кроме целесообразности 
существования в таком положении 
этого участка.

История этого участка поучитель
на. Еще в то время, когда округ не 
был районирован, нынешний Невьян
ский район имел два судебных уча
стка,—один в Невьянске, другой в 
В.-Нейвинске. Губсуд в то время на
шел нецелесообразным их существо
вание и слил в один участок с камерой 
в Невьянске. Прошло несколько вре
мени, и тут поднялась такая нераз
бериха, такая волокита и беспощадней^ 
шая ругань со стороны рабочих и 
крестьян, оторванных от суда за 50— 
70 верст, что в В.-Нейвинске вновь 
пришлось открыть судебный уча

сток (уже в начале 1925 г.), выделив 
его из Невьянского участка.

До 1 января 1928 г. этот участок 
работал и имел ряд достижений. Го
довое поступление дел выражалось 
в 1092—норма, указанная по поло
жению. Выла развернута широкая 
общественная работа и поставлена 
на широкую ногу юридическая по
мощь. Но вот с 1 января райиспол
ком в целях экономии средств произ
вел слияние участков, и теперь су
ществует один суд. участок в г. Не
вьянске, обслуживающий 33 насе
ленных пункта с 53-тысячным на
селением. Самый отдаленный насе
ленный пункт теперь в 50 кил. от 
суда.

Насколько же целесообразно это 
слияние и достиг ли инициатор 
этого дела какой-либо пользы?— 
Абсолютно никакой.

Единственным аргументом к слия
нию участков рик выдвигает эконо
мию средств в сумме 856 руб. в год, 
слагающуюся из:

а) сокращения сторожа и реги
стратора с содержанием в год' 564 р. 

б) начисления 11,75 проц. 82 р. 
в) телефона ........... . 90 р.
г) хозрасходов....................126 р.
Если бы риковцы основательно 

подумали над этими расходами, то 
они могли быть их понизить и при ос
тавлении суда в В.-Нейвинске.

Сопоставляя полученную эко
номию средств с отрицательными 
результатами упразднения суда в 
В.-Нейвинске, приходится придти, 
на основе 8-месячного опыта, к выво
ду, что допущена большая ошибка. 
Суд теперь оторван от масс, на местах
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юридической помощи нет, усилилась 
подпольная адвокатура, нет выездов 
в те пункты, в каковых выезды были, 
население ездит за 50 верст в суд 
и теряет время сутками. О недоволь
стве населения таким положением 
говорить нечего.

В участке тоже неразбериха, за
груженность и оторванность от на

селения, кавардак и бегство работ
ников.

Необходимо сейчас, перед насту
плением нового бюджетного года, 
перерешить этот вопрос, выделив са
мостоятельный участок в В-.Ней- 
винске, с прикреплением к нему ряда 
пунктов.

А. Е.

Об отпуске древесины из лесов местного 
значения.

Распределение между населением 
древесины в лесосеке в лесах мест
ного значения в том в виде, в каком оно 
существует в настоящее время, остав
ляет желать лучшего. Правда, той 
безалаберности в рубке, какая на
блюдалась еще совсем недавно, когда 
каждый рубил, когда, где и как хо
тел, уже нет. Население привыкло 
к рубке лесосечным способом. Рас
пределение же древесины в самой 
лесосеке производится так. Сельская 
лесная комиссия распределяет «ка- 
бинетно» разрешенное риком коли
чество древесины между дворами, 
числом дерев или куб. саженями. 
Сельский совет, согласно этому рас
пределению, выдает лесорубочные би
леты. Годичная лесосека вычисляет
ся по массе. Имеющегося в отбитой 
лесосеке количества древесины и его 
качества никто не учитывает. В ре
зультате с половины лесозаготови
тельного периода сельский совет вы
дает билеты на такие асортименты, 
каких в отграниченной лесосеке уже 
нет. Выявляется необходимость до
полнительной прирезки площади ле
сосеки для получения нужной массы 
древесины.

В Режевском районе крестьяне как 
только справятся с полевыми рабо
тами (уборкой хлеба и молотьбой) 
тотчас же раз‘езжаются по заработ
кам и в первую очередь, конечно, 
беднота. Кто позажиточнее, тот, оста

ваясь дома и не торспясь с от‘ездой 
на заработки, принимается за заго
товку леса. И, конечно, выбирает 
в нетронутой еще лесосеке наилуч— 
шие асортименты. Беднота, возвра
щаясь домой к «рождеству», нахо
дит в лесосеке только выбор, фаут 
или вообще не подходящие для себя 
сорта и начинает требовать новой 
прирезки лесосеки или же доволь
ствуется тем, что на ее долю доста
лось.

Поэтому я предлагаю (Режевской 
райисполком согласился с этим) орга
низовать такой порядок отпуска ле
са. Годичная лесосека вычисляется 
самым удобным способом—по пло
щади летом в каждой нарезанной 
лесосеке производится перечет всех 
строевых деревьев с обмером 
диаметров их на высоте груди и с 
нумерацией каждого дерева. При вы
даче лесорубочных билетов сельский 
совет, руководствуясь перечетными 
ведомостями, указывает в билете 
определенные номера деревьев, кото
рые разрешается гражданину срубить.

Таким образом: 1) вносится боль
шая ясность в дело отпуска дре
весины; 2) практически обеспечива
ется возможность учета годичной ле
сосеки по площади; 3) беднота, раз‘- 
езжаясь на заработки, будет спокой
на, что и ей достанется добрый лес.

Подготовление таким образом го
дичной лесосеки на практике не ветре-
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тит никаких затруднений и потребует совершенно незначительных денежных затрат. Из личного опыта в дачах госфонда я знаю, что одни техник с одним мерщиком и рабочим в летний день без особой устали может сплошь пересчитать деревья на пло

щади 2%-3 гектара. Площадь же годичной лесосеки большинства деревень не превышает 10 гектаров, и обмеру будут подвергаться только строевые деревья. чРайлесовод Режевского района
А. Новоселов.



— Сдать свою землю государ
ству для организации на этой земле 
советского хозяйства предложили 
крестьяне села Леневского, Режев- 
ского района, при обсуждении до
клада райагронома т. Кулакова о 
проекте нового закона о землеполь
зовании и землеустройстве. Леневцы 
предлагают всю свою надельную зем
лю, инвентарь, скот и рабочую силу 
сдать по договору, заключенному 
с правительством па 8 лет (дву
кратный четырехпольный севообо
рот). Государство, с своей стороны, 
должно обязаться организовать на 
основе агрономической науки хо
зяйство так, чтобы все рабочие руки 
были использованы и чтобы леневцы 
жили материально не хуже. Предло
жение это встретило большое сочув
ствие и у крестьян соседних деревень.

Н. К.
— Убитого хулиганами мили

ционера т. Андреева хоронили не
давно в Арамили. В похоронах при
няли участие: духовой оркестр Ара- 
мильской фабрики, весь личный со
став райадмчасти и по несколько 
человек от райкома союза совторг- 
служащих и Н.-Исетской ячейки 
ВКП(б). Из других учреждений и 
организаций на похороны никто не 
явился, хотя время похорон было 
выбрано так, что могли явиться все 
желающие. Нехорошо. Н. Н.

— Многое сходило с рук дело
производителю адмчасти Арамиль- 
ского Рика Копалову: пьянство, ху
лиганство, нанесение ножевых ран 
и т. д. Наконец, последнее дебошир
ство в о-ве потребителей и паулице 
явилось для Копалова роковым. 
Нарсуд приговорил хулигана 
к 1% годам заключения с последую
щей высылкой на 2 года из пределов 
Уральской области.

и. п.

— До получения окладных листов 
уплатили сельхозналог граждане Кле- 
новского сельсовета, Бисертского 
района: Кутымов, Роман Ильич, Ток
манцев, Григорий Максимович, и 
в самый день вручения окладных 
листов: Лутков, Николай Макаро
вич, Короваев, Иван, и Завьялов, 
Владимир Поликарпович. Агитирует 
против досрочной сдачи сельхозна
лога кулак из деревни Красный Бор, 
Кленовского сельсовета, некто Ко
пылов, Григорий Игнатьевич, ко
торого нужно кому следует призвать 
к порядку.

Б. Феденев.
— Первая женщина-милиционер 

т. Оыскова, комсомолка 19 лет, по
явилась в рядах милиции Арамиль- 
ского района.

Н.
— В состояние полного раз

вала пришел пожарный обоз в селе 
Никольском, Сысертского района. 
Сельсовет этим делом вовсе не ин
тересуется.

Доброкор № 5576.
♦ С получасовой проповедью 

выступил на общем собрании граждан 
села Чердынского местный поп Кар
ташев. Поп требовал принятия его 
в земельное общество. И на собра
нии не нашлось никого, кто бы ос
тановил попа и напомнил ему, что 
он лишен щава голоса.

Местный.
♦ Значительно улучшилась за 

последнее время работа Шарташского 
сельккова. Бедняцкие хозяйства по
лучают различные льготы. Цены на 
лесоматериалы и на дрова значитель
но снизились. Дрова стоили 33 руб. 
куб, стоят 16 руб., лесоматериалы 
с 88 коп. кубо-ф'ут понизились до 
35 коп. Дрова для беднейшего насе
ления отпускаются за 1%—2 кило-
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метра от населенного пункта. Население работой оельккова довольно. 

Око.
♦ 18 хозяйств сдали досрочно 

сельхозналог в селе Шарташ, Березовского района. Сдают налог досрочно преимущественно бедняки.
О.

О Исправно сдают сельхозна
лог граждане Кипринского сельсовета, Невьянского района. До вручения окладных листов сдано 207 р. 34 к. и после вручения—396 руб. , Такое положение было на 29-е августа. С тех пор поступление значительно увеличилось.Секретарь сельсовета

Н. Налимов.
♦ По 16 часов в сутки заставляет работать администрация лесопильного завода в деревне Вьюхиной Арамильского района, караульного Овчинникова.

Я.
♦ Совсем не стали работать секции Чердынского сельсовета, Арамильского района. Подает некоторые признаки жизни лишь одна налоговая секция, да и в ней работает только председаталь т. Морозов.

М.
♦ Не желает работать и ходить на заседания член Кунгурского сельсовета Рычкова. Пленум сельсовета поставил ей на вид такое ее отношение к выборной советской работе, но на Рычкову это никакого действия не оказало.

Кунгурский.
♦ Совершенно замерла работа в Кунгурском сельккове. Все попытки Полевского райккова разбудить уснувший селькков остаются пока безрезультатными.

Н.
♦ Показали пример другим граждане Киргишанского сельсовета— бедняк Васев, Е. Е., и середняк Ки- еарин, Ф. Д., внесшие сразу же по получении окладных листов причитающийся с них сельхозналог.

Пролетарский.

❖ Халатно относится к своим обя
занностям бисертский районный ве теринарный врач. Крестьяне сильно недовольны его поведением.Председатель Талицкого сельсовета П. Косогоров.

♦ От чужой неосторожности зря 
погиб комсомолец А. Вольхин. Дело было так. 1-го сентября Осоавиахим организовал в селе Щелкун, Сысерт- ского района, военный поход Щелкун-Никольск. Во время наступления щелкунцы захватили в плен Никольского разведчика Клепкова. Клепкова разоружили и отправили в тыл, а его ружье передали некоему Колесникову. Колесников не проверил ружья и первым же выстрелом убил · комсомольца А. Вольхина. Кленков арестован. Ведется следствие. К ответственности должен быть привлечен не один Клепков, но и руководитель похода за халатное отношение к делу.

II. Беспалов.

♦ Субботник устроили жители Iи II Загорной улиц в Н.-Сергинском заводе. Исправили дорогу без затраты денежных средств.
П. Алабушев.

♦ Вместо работника пролетар
ского происхождения, сына местного попа послал Н.-Сергипский союз сов- торгслужащих в качестве временного секретаря рабоче-поселкового Совета (на время отсутствия постоянного секретаря, уехавшего на курсы переподготовки). Это не дело.

’ Прохожий.

♦ Фиктивный счет в один рубль «за электропроводку» подал администрации Михайловского завода заведывающий электро-цехом этого завода Золотин.
II.

♦ Червивой колбасой снабжает свою низовую сеть Арамильское ЕПО.
Покупатель.
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♦ Хулиганит в пьяном виде член ВЛКСМ с 1925 года Банных, Павел Егорович, проживающий в селе Чердынском, Арамильского района.
Топор.

♦ Сомнительными операциями 
с мануфактурой занимаются приказчица лавки № 8 в селе Чердынском, Арамильского района, Котельникова и учительница Чердын- ской школы ликвидации неграмотности Шишикова.

Очевидец.
♦ Совсем было погибали бедняки глухой, маленькой деревушки Морозовой, Кленовского сельсовета, Бисертского района. Вернувшийся в деревню демобилизованный красноармеец Степан Романов надоумил их, как надо выходить из трудного положения. Он предложил организовать коллектив по совместной обработке земли. В этот коллектив, названный «Волна», вошло 8 дворов. Взялись общими силами энергично за работу, получили в кредит два плуга и семян для ярового и озимого клина. Результат был такой, что в нынешнем году урожай повысился на 60 проц, по сравнению с прошлым годом. Беднота перестраивает свое разбитое хозяйство на новых, социалистических началах.

В. Феденев.
♦ Свыше 400 рублей истратил зря на покупку и ремонт негодного мотора председатель союза деревообделочников в Кыштыме т. Устинов.

Клим.
♦ Не по назначению—на покупку быков для случного пункта и другие надобности истратил Кыштымский поселковый совет 670 рублей средств, собранных по самообложению. А на ремонт и рытье 30 колодцев, предусмотренных планом работ на средства от самообложения, денег нет.

К.
♦ С большим запозданием, только сейчас приступил Кунгурский сельсовет, Полевского района, к по-
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стройке на средства самообложения пожарного депо.

Кунгурский.
♦ Досрочно внесли сельхозналог граждане села Кунгура, Полевского- района, Иванов и Карамышев.
♦ Командует сельсоветчиками, 

стуча кулаками по столу, член Бисертского рика т. Феденев во время своих выездов из района в сельсоветы. Надо бы кому следует призвать расходившегося райчиновника к порядку.
Бритва.

• Закрытия пивных «башцрома» и «Уралторга» постановили требовать рабочие Уфалейского завода. Лавку Центроспирта рабочие предложили закрыть на 2—3 дня во время получек. Рик удовлетворил требование рабочих, и хорошие результаты этой меры не замедлили сказаться: пьяные дебоши, драки и прочие безобразия, наблюдавшиеся ранее в дни получек, прекратились.
Сокольский.

— «Дураки, кто выдумал подпис
ку второго займа индустриализации 
на месячный оклад»—такие речи ведет председатель Селезневского сельсовета, Кыштымского района, Степан Чибурин. Чибурин—кулак, и как он пролез в председатели сельсовета— совершенно непонятно. Беднота сельсовета глубоко возмущена'поведением Чибурина.

Коллектив.
— Бесследно исчезла редколлегия режевской стенгазеты «Око». Стен- коры тщетно ищут ее. Стенгазета не выходит.

Один из ищущих.
— 7 месяцев безрезультатно тя

нется дело о назначении пенсии т. Панову, Максиму Нефедичу. Т. Панов обращался несколько месяцев назад с жалобой в РКП, но результатов все же никаких: волокитчиков из Свердловской страхкассы расшеве*- лить не так-то легко.
А. Гаренских.
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♦ «Принципиально» не пожелал 
подписаться на II заем индустриали
зации бухгалтер Режевского Райис
полкома гр. Бобков. При проведении 
прошлых кампаний по займам гр. Боб
ков проявлял упорно такую же «прин
ципиальность».

У.
♦ Всех зафвин частей риков Сверд

ловского округа вызываю подписать
ся на II заем индустриализации на 
250 рублей, т. е. на ту сумму, на ка
кую подписался сам.

Зав. финчастью Березовского 
рика Висельников.

♦ Многие работники Михайлов
ского района подписываются на II заем 
индустриализации в размере двух
месячного заработка, но есть и та
кие, которые не считают нужным под
писаться даже и на месячный оклад. 
К числу таких, между прочим, при
надлежат: заведывающий Домом Кре
стьянина Захаров и заведывающий 
пивной «Отдых» Клюжиц.

Басьян.
♦ Искусственное дробление хо

зяйств наблюдается вЩелкунскмом 
сельсовете, Сысертского района. За 
последнее время из 20 хозяйств обра
зовалось 46 более мелких хозяйств. 
Целью дробления является не жела
ние самостоятельно заняться сель
ским хозяйством, а стремление умень
шить сельхозналог. В пример можно 
привести хозяйство Плотникова, Е. II., 
которое имеет раздельную запись уже 
три года и в котором по поселенному 
списку числятся 3 хозяйства, а фак
тически эти хозяйства составляют 
одно целое. Такое же положение 
наблюдается и в хозяйствах: Плотни
кова, Е. Ф., Котельникова, Е. Ст. 
Чернявских, А. М., Вольхина, К. М., 
и Плотникова, А. И. Некоторые из 
этих лиц вовсе даже не скрывают 
фиктивности своих раздельных за
писей. Так, один из Плотниковых 
прямо говорит: «я раздробил свое 
хозяйство, чтобы уменьшить сельхоз
налог». Сельсовет должен: 1) возбу
дить перед земельной комиссией рика 

ходатайство об аннулировании раз
дельных записей тех якобы раз
дробленных хозяйств, которые ведут 
совместную жизнь; 2) провести на
числение сельхозналога не как на 
дробленые хозяйства, а как на одно 
целое хозяйство; 3) учитывать в даль
нейшем лишь те раздельные записи, 
которые не носят фиктивного харак
тера.

Н. Беспапов.
♦ Ничего не делает ревизион

ная комиссия Накоряковского сель
совета, Бисертского района. Послед- 
нпй раз ревкомиссия произвела ре
визию сельсовета в феврале нынеш
него года, при сдаче дел прежним 
председателем сельсовета новому.

А. Усольцев.
♦ Лодырничает милиционер

4 участка Сысертской райадмчасти 
Лазарев. Исполнительные листы ме
сяцами лежат V него без движения.

В. В.
♦ Хорошо поет о новом быте 

учительница Кленовской школы (в 
Бисертском районе) Безматерных. Го
ворит крестьянкам: если муж вас 
бьет, то можно всегда найти на него 
управу. А сама чуть не ежедневно по
колачивает свою старуху-мать, да 
так, что та вынуждена скрываться из 
дому.

Бич.
♦ Не раскачаются до сего вре

мени вступить в члены Осоавиахима 
следующие полевские организации и 
учреждения: правление Полевского 
химзавода, Северо-Полевское лесни
чество, Полевской поселковый совет, 
завком химиков, рабочком строите
лей, райком рабпрос, завком металли
стов и другие. Райсовету Осоавиахима 
надоело уже напоминать им о необхо
димости выполнить этот долг. Вопросы 
обороны страны их, видимо, мало ин
тересуют.

М. Язов.
♦ Грубо и самоуправно ведет себя 

заведывающая детскими яслями в селе 
Кленовском, Бисертского района, Лы
сова. С ясельной комиссией совершен-
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Делегатка.

♦ Заметно сократилось пьянство 
и хулиганство в Северском заводе после того, как было проведено в жизнь постановление о прекращении торговли водкой и пивом в дни получки и праздничные п предпраздничные дни.

Р. м. Я.

❖ Несмотря на все хорошие по
становления, нет никакого сдвига в работе культурно-социальной секции Мостовского сельсовета, Егор- шинского района. Секция на деле почти не работает. Руководитель секции т. Ольков бездействует. А между тем вопросов, которыми нужно бы заняться, очень много.

Селькор.

♦ Пора кое-что изменить в заготовке сырья для второстепенного экс-
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порта. Дело в том, что сейчас заготовка производится через агентов Госторга и Кожсиндиката, а агенты эти вербуются почти исключительно из бывших торговцев. В Каслинском районе, например, орудуют два заготовителя, оба—бывшие торговцы: Шмаков и Клевцов. За первым и сейчас имеется недоимка по госналогам в 638 руб., а у второго мать имеет торговый патент и занимается торговлей. Надо сказать, что такое положение наблюдается почти во всех районах округа. Есть над чем задуматься. Надо дать право производить заготовку сельхозкооперации (по установленным ценам на сырье), с тем, чтобы сама кооперация, по- договоренности с соответствующими организациями, назначала заготовителей. Тогда мы скорее выбьем почву из под скрытого прасола-скупщика и лишим его возможности влиять на бедноту. А через бедноту и актив мы сумеем правильно поставить заготовку сырья на местах.

М.

ВЖ1



Виноват Чердынский сельсовет.
В связи с заметкой о волоките в ского Рика от 16 февраля 27 г. о том, 

Арамильском страхпункте («Округ», чтобы Кузьмин, как работающий на 
№ 30), прокурор 5-го участка т. Писков- производстве, обратился за получением 
ских сообщает, что задержка в получе- пенсии в страхкассу, не об‘явил Кузь
мин пенсии инвалидом Кузьминым про- мину этого постановления. Виновные 
изошла не по вине страхпункта, а по в этой халатности должностные лица 
вине Чердынского сельсовета. Послед- сельсовета будут привлечены к ответ- 
ний, получив постановление Арамиль- ственности.

По вине десятника.
Расследованием, произведенным по 

заметке «Никак не могут получить сле
дуемых им с Уфалейского лесничества 
денег» («Округ», № 22), установлено, 
что задержка выплаты зарплаты про
изошла по вине десятника Родионова, 

который в настоящее время на службе 
уже не состоит.

Следуемые им деньги заинтересован
ные граждане могут получить немедлен
но—по пред‘явлении ими контрамарок 
на сданные в контору расчетные книжки'.

Б. начальник Сысертской райадмчасти Петров отдан под суд.
Находясь по делам службы в селе 

Щелкун, начальник адмчасти Сысерт- 
ского Райисполкома Петров запьянство
вал и в пьяном угаре допустил следую
щую дикую выходку. Когда некоторые 
щелкунские женщины, с которыми Пет
ров вознамерился познакомиться, отверг

ли «ухаживания» пьяного «начальства»» 
Петров приказал их арестовать и поса
дить в холодную.

Петров отстранен от должности и 
привлечен к ответственности по ст. ст.: 
110 ч. I, 111 ч. I, ИЗ ч. I, 115 и 116 ч. I 
Угол, кодекса.

Непорядки своевременно замечены.
В К» 32 журнала говорилось о том, что такие случаи имели место из-за не

что отделение связи в Первоуральском усвоения таксы работником, принимав- 
заводе неправильно взимает сборы за шим переводы. Неправильности были 
пересылку почтовых переводов. своевременно замечены и устранены.

Окружная контора связи сообщает,

Недочеты будут устранены.
В ответ на заметку «Крайне неисправ

но доставляется почта», Окружная кон
тора связи сообщает, что почтовый агент 
Северского завода 22 августа заменен 
другим, благодаря чему, надо полагать, 

указанные в заметке ненормальности 
будут изжиты. Этому будет способство
вать и проводимое преобразование Се
верского агентства в штатное.

Почему закрыто Ушаковское почтовое агентство.
В связи с заметкой в . № 32 «Округа», значительным об‘емом его деятельности: 

Свердловская окружная контора связи и его дефицитностью. В настоящее время 
сообщает, что закрытие Ушатовского обслуживание селения Ушат производит- 
почтового агентства вызвано весьма не- ся конным сельским письмоносцем.

Кооперативные растратчики преданы суду.
Факты, изложенные в № 18 «Округа», Члены правления Аятского кредит- 

в заметке «Растратчики», подтверди- ного товарищества преданы суду по· 
лись. ст.ст. 109 и 111 У. К.
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Резолюции VI сессии Свердловского 
Окружного Исполнительного Комитета.I.
По отчет» о работе Президиума Окрисполкома.1. Заслушав доклад о работе Президиума Окрисполкома, VI сессия, считает, что при выполнении директив, данных 3-й, 4-й и 5-й сессиями Окрисполкома в части дальнейшего развития и укрепления окружной и районной промышленности, сельского хозяйства, расширения культурно-социального обслуживания населения, а также при. осуществлении поставленных партией и правительством ряда сложнейших задач по изживанию хозяйственных затруднений страны (размещение займов, сбор платежей с населения, самообложение, хлебоснабжение, хлебозаготовки), которые требовали классовой выдержанности и сохранения политического равновесия среди социальных групп населения, несмотря на сложность этой работы,—политическая линия президиумом Окружного Исполнительного Комитета была взята совершенно правильно и директивы предыдущих сессий Окрисполкома выполнены удовлетворительно.2. Считая, что повышение культурного уровня' населения является одним из условий, обеспечивающих дальнейший рост и укрепление хозяйства округа, в особенности сельского хозяйства, сессия считает необходимым президиуму Окрпсполкойа обратить особое внимание в ближайший период на дело народного образования.Сессия поручает президиуму Окрисполкома проработать вопрос об организационных формах руководства и управления делом народного образования на местах.3. Дальнейшее развертывание окружной, районной и кустарной промышленности требует глубокого изучения и проработки’соответствую- щих мероприятий в целях увязки отдельных отраслей промышленности между собой, с учетом выявляющихся потребностей населения и хозяйственного строительства округа.Сессия поручает президиуму Окрисполкома ускорить проработку пятилетнего плана развития промышленности округа и выявления экономики районов и их производственных возможностей.
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4. Отмечая по некоторым предприятиям окружной и, особенно, районной промышленности, ряд недочетов: нерентабельность отдельных предприятий, невыполнение производственной программы, высокая себестоимость, низкое качество выпускаемой продукции, а также неподготовленность руководителей районной промышленности,—сессия поручает президиуму Окрисполкома и райисполкомам, не ослабляя внимания к работе промышленности, добиться с будущего операционного года безубыточности промышленных предприятий, принимая все необходимые меры организационного и хозяйственного порядка.5. В связи с выявившимся направлением в сельском хозяйстве округа,—поручить президиуму Окрисполкома ускорить уточнение проводимых работ по сельско-хозяйственному районированию.В отношении определившихся уже твердо направлений сельского хозяйства в отдельных районах округа, принять меры к увеличению ассигнований, как по линии кредитов, так и по линии вовлечения средств насе- ления для расширения и укрепления соответствующих отраслей хозяйства.В связи с организацией, в истекшую весеннюю посевную кампанию, большого количества новых колхозов,—во исполнение директив партии и правительства принять меры к укреплению существовавших и вновь образовавшихся колхозов и к дальнейшему их развитию. Вместе с этим поручить президиуму Окрисполкома добиться дальнейшего увеличения количества общественных хозяйств и снабжения их сложными машинами, в частности, тракторами.Усложняющиеся формы развивающегося сельского хозяйства требуют улучшения организационного обслуживания. Одобряя намеченное президиумом создание окружного союза с.-х. крёд. кооперации,—поручить президиуму Окрисполкома, не позже начала нового операционного года, организовать этот союз. Вместе с этим, к этому же времени окончательно разрешить вопрос о целесообразности создания молочного союза и огородного т-ва. .6. Признавая, что за отчетный период в области руководства со стороны Орготдела Окрисполкома работой низовых советских органов отсутствовало глубокое систематическое, плановое изучение работы в районах и обобщение выявляемых недочетов и достижений для использования другими районами и вместе с этим имеется недостаточная еще живая связь с местами, особенно со стороны президиума,—поручить президиуму Окрисполкома принять в самое ближайшее время меры к усилению состава Организационного отдела и наметить плановые обследования и изучение районов, с практическим использованием всех обобщаемых материалов , а также установить, как систему, живую связь членов президиума .Окрисполкома с местами.7. Считая, что до последнего времени вопросам благоустройства и коммунального строительства, в рабочих поселках уделялось крайне недостаточное внимание и отмечая, вместе с этим, неудовлетворительное состояние'в этой части рабочих поселков,—поручить президиуму Окрисполкома уделить особое внимание вопросу улучшения благоустройства и коммунального хозяйства рабочих поселков.Вместе с этим, сессия считает, что улучшение состояния рабочих поселков должно идти по линии, как ассигнования средств по бюджету, так и привлечения средств промышленности, самодеятельности населения и кредита.
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га®й®ИМ0ЕНШВВЭЕа ввитявиТ,и^^Поручить президиуму Окрисполкома увязать намечающиеся ассигнования промышленности с общими средствами, могущими быть направленными в рабочие поселки.8. Развивающееся с каждым годом всех видов строительство округа требует скорейшего развертывания производства строительных материалов, а также усиления надзора за строительством со стороны технического контроля.Сессия поручает президиуму Окрисполкома, при проработке строительного баланса на будущий год и в пятилетием плане развития хозяйства округа, предусмотреть максимальное развертывание производства строительных материалов в округе, в соответствии с потребностью расширяющегося строительства, а также принять меры к укреплению квалифицированным составом аппарата окружного управления Госстройконтроля и улучшению его работы.9. Считая, что поставленные задачи дальнейшего хозяйственного развития и культурного обслуживания населения могут быть успешно выполнены только при участии широких масс трудящихся,—сессия поручает президиуму Окрисполкома и райисполкомам на местах, в процессе повседневной работы, вовлекать широкие массы рабочих и крестьян в дело укрепления и дальнейшего развития хозяйства и культурно-социального обслуживания населения.

II.
По докладу—очередные задачи советской мас

совой работы.I.1. Развитие массовой работы советов должно иметь своей задачей обеспечение теснейшей связи советов и их исполнительных органов с широкими массами избирателей, привлечение кадров рабоче-крестьянского актива и широких кругов трудящихся вообще к участию в повседневной практической работе советов, организацию, на основе широкой критики и самокритики деятельности советов и недостатков в их работе, систематического контроля масс над работой советов, и, на основе развертывания советской демократии, сплочение и организацию широких масс трудящихся, рабочих, батраков, деревенской бедноты, крестьян-средняков, советской интеллигенции, вокруг очередных хозяйственных и политических задач партии и соввласти.2. Исходя из этого определения задач массовой работы советов, сессия отмечает, что значение этой работы для настоящего периода усугубляется пережитыми страной в текущем году хозяйственными трудностями, усложнившейся политической обстановкой (обострение классовой борьбы в деревне, более решительное наступление на кулака и торговца) и,вообще, усложнившимися хозяйственными и политическими задачами партии и соввласти.3. Перед советами, как и перед всеми другими организациями советской общественности, стоит задача—систематически раз‘яснять все эти вопросы широким массам трудящихся, добиться такого положения, чтобы очередные хозяйственные и политические задачи были усвоены возможно более широкими кругами трудящихся, в первую голову широкими кадрами
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советского актива, чтобы практические мероприятия советов увязывались в понимании широких масс трудящихся с общими задачами, стоящими перед страной.Сессия особо подчеркивает необходимость широкого раз‘яснения последних решений правительства в связи с итогами хлебозаготовок в истекшем году, планом хлебозаготовок на будущий год и мероприятиями, направленными к укреплению сельского хозяйства.4. Вышеизложенное о задачах и значении массовой работы советов выдвигает со всей неотложностью—необходимость достижения большей четкости в постановке этой работы, уделения ей большего внимания, такого организационного построения работы советов, использования конституционных прав,советов, которые способствовали бы наибольшему развертыванию советской демократии.· II.1. Ряд крупнейших хозяйственных кампаний текущего года,—хлебозаготовки, сбор налогов, распространение займа, самообложение, сбор местных семенных фондов, а также смотр секций—вскрыли значительные недостатки'работы массовых советских органов.2. Основные недостатки их работы:а) Недостаточная готовность и организационная способность справиться с хозяйственными затруднениями, неожиданно вставшими перед страной, в связи с невыполнением плана хлебозаготовок.б) Отсутствие повседневного вовлечения в советскую работу батрачества, бедноты и основной массы крестьянства.в) Все еще преобладает метод разрешения государственных и общественных вопросов аппаратным порядком без втягивания в обсуждение этих вопросов всех депутатов советов и широкого советского актива и недостаточность кадров советского актива.г) Недостаточная активность местной общественности в деле преодоления возникших хозяйственных затруднений, а также и в разрешении местных задач.3; Главнейшими причинами этих недостатков являются:а) Отсутствие материально-финансовой базы для хозяйствования советов, вследствие чего советы не являются еще действительными органами местной власти.б) Непроведение в жизнь установленных законодательством прав советов в области обслуживания культурно-бытовых нужд рабочих и крестьян.До сих нор нет разграничения работы по обслуживанию этих нужд между советами, хозяйственными и профессиональными организациями. Вследствие этого массовая работа в рабочих районах не имеет достаточно почвы.в) Нерегулярный созыв пленумов советов и их секций и отсутствие систематической и планомерной работы президиумов поселковых и сельских советов по разрешению местных вопросов с участием широких масс населения.г) Недостаточное развертывание работы с советским активом, слабое его вовлечение в практическую работу советов и использование для разрешения практических вопросов, стоящих перед советами, в результате чего—каждая отсталая часть населения используется чуЖдым нам элементом.
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д) Недостаточно активное участие населения в работе советов и отсутствие самопроверки приводило к тому, что слабые стороны работы советов не всегда своевременно исправлялись.е) Недостаточная самодеятельность местных советов в хозяйственной жизни деревни и поселков.ж) Разрешение хозяйственными и профессиональными органами и земельными обществами вопросов, подлежащих разрешению в советах.з) Административный порядок снятия выборных работников, притупляющий значение права отзыва избирателями своих депутатов.и) Недостаточная подготовленность руководящего состава советов п их секций. III.В целях развертывания советской демократии и массовой работы» необходимо:1. Закончить к 1-му октября 1928 года перевод решительно всех поселковых советов на положение городских советов с соответствующей передачей им административных, бюджетных и хозяйственных пран.2. Предоставить возможность осуществления самодеятельности советов и их общественного актива на почве самостоятельного бюджета во всех крупных пунктах, кои имеют достаточную для этого базу. Сельские бюджеты должны быть осуществлены с 1-го октября.3. При осуществлении местных бюджетных прав сельсоветами, им должно быть предоставлено право самостоятельного передвижения кредитов в пределах параграфа, а также разрешение со стороны райисполкома, по ходатайствам сельсоветов, передвижения кредитов в пределах одного раздела.4. К 1-му октября советам должны быть переданы все те права, которые установлены постановлением ЦИК и СПК от 23-го июля 1927 г.— О пересмотре прав и обязанностей местных органов советского управления— (С. У., 1927 г., № 79, ст. 533). Предложить президиуму Окрнсполкома проверить выполнение настоящего постановления и на следующей сессии доложить о результатах проверки.5. Передать к 1-му октября в ведение сельских (получивших бюджетные права) и поселковых советов те промышленные предприятия и доходные источники, которые имеют значение лишь для той территории, на которой они находятся. Предложить Промотделу по данному вопросу разработать инструкцию.6. Поручить президиуму Окрнсполкома проработать вопрос о разграничении работы поселковых и городских (в районах) советов с хозорганами и профорганами, выявив возможность передачи поселковым и городским советам, на основе специальных соглашений, той части материальных средств и имущества (ком. хозяйства, здравоохранения, культпросвет, учреждения), которые не составляют неразрывного целого с производством.7. Установить такой порядок работы сельских и поселковых советов1 который обеспечивал бы наиболее полное вовлечение бедноты и средняков- общественников в селах, а в городах и поселках—рабочий актив во все во- опрсы очередной советской работы.Для этого необходимо:а) Установить твердое расписание заседаний советов и их секций.
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б) Установить обязательную отчетность депутатов перед избирате
лями через каждые 2—3 месяца, как о работе совета, так и их персональной 
работе в совете и секциях.

в) Выборных лиц, неоправдавших доверия избирателей или скомпро 
метировавших себя в уголовном порядке, отстранять от работы и пред
ставлять избирателям для отзыва их с депутатской должности. Точно также, 
президиумам советов представлять для отзыва с депутатской должности 
депутатов, которые окажутся бездеятельными.

г) Расширить практику собраний для отчетов депутатов по отдельным 
селениям, избирательным участкам, цехам и сменам.

д) На крупных предприятиях в городах и рабочих поселках, а также 
поселках, входящих в черту соответствующих городских и рабоче-поселко
вых советов, но значительно от них удаленных,—установить практику де
путатских групп с тем, чтобы эти группы занимались предварительным 
обсуждением всех основных вопросов,связанных с интересами данного пред
приятия или поселка, и являлись центрами по организации местной со
ветской общественности, отнюдь не превращаясь на практике в админи
стративные органы.

е) Установить порядок, при котором работа земельных обществ была 
бы подконтрольна работе совета; обеспечить участие членов совета на собра
ниях земельных обществ. Ускорить передачу рабоче-поселковым советам 
права распоряжения земельными участками внутри рабоче-поселковой 
черты.

ж) Поручить райисполкомам, совместно с президиумами советов, 
проверить имеющиеся секции и установить такое их количество, которое 
соответствует действительным. хозяйственным и бытовым условиям дан
ного совета.

з) Считать правом: и неот‘емлемой обязанностью советов ввести конт
роль над всеми хозяйственными учреждениями и организациями, работаю 
щими на их территории, без вмешательства в оперативную деятельность 
этих организаций и учреждений.

и) Привлечь секции советов по соответствующим отраслям к прора
ботке мероприятий для выполнения наказов избирателей и проведению 
этих мероприятий в сельсоветах, а также к вопросам сельхозналога и само
обложения, созданию местных семенных фондов и проч.

к) На ревизионные комиссии советов возложить, кроме ревизии по
вседневной работы советов, также осуществление общественного контроля 
над деятельностью всех учреждений и органов совета (комиссий, секций) 
и выполнением наказа избирателей.

Предложить Окружному Отделу РКП проработать вопрос об уста
новлении связи с ревизионными комиссиями и руководства ими, а также 
об организации при поселковых <и сельских советах первичных ячеек РКП.

л) Установить практику непосредственной связи председателей и чле
нов президиумов райисполкомов, горсоветов, Окрисполкома и сельсоветов 
непосредственно с избирателями, путем частых периодических посещений 
заводов, фабрик, предприятий и учреждений, с применением практики 
приема заявлений и т. п.

м) Привлекать к проработке и обсуждению основных вопросов совет
ской работы широкий советский актив, а также местную интеллигенцию.

н) Для большейувязки работы советов с широкими массами рабочих, 
практиковать созыв совместных пленарных заседаний советов с рабо
чими местными организациями: фабзавкомами и месткомами.
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Считать необходимым участие городских и поселковых советов в про
ведении рабочих конференций.

о) Вопросы, имеющие наибольшее значение для местного населения, 
обсуждать на общих собраниях граждан.

и) Ввести практику обсуждения вопросов в отдельных селениях, как 
на активе, так и на общих собраниях граждан под руководством, членов 
президиумов советов.

р) Повысить роль бедноты в местной жизни, путем предварительного 
обсуждения вопросов на бедняцких собраниях и осуществления предло
жений бедноты и проведения бедняцких кандидатур на выборные должно
сти.

с) Всемерно поддерживать рабочих бедняков и средняков, критикую
щих недостатки в работе советских работников и вносящих деловые предло
жения по устранению недостатков работы советов и других организаций.

т) В целях закрепления 1 достигнутого оживления в работе советов 
и устранения недостатков, вскрытых смотром секций,—предложить рай
исполкомам: 1) руководство массовой работой советов возложить на од
ного из членов президиума, 2) заслушивать регулярные доклады о состоя
нии и развертывании этой работы каждым советом района, 3) обеспечить 
выявление и учет актива из рабочих и крестьян и выдвижение 
отдельных работников на практическую советскую работу, обеспе
чив за последними систематическое руководство и оказание всемерного 
содействия в их практической работе, путем проведения периодических 
совещаний с выдвиженцами по обобщению опыта работы и их дальнейшего 
продвижения. Особенно необходимо обратить внимание па выдвижение 
работников из среды работниц и крестьянок.

IV.

1. В связи с предстоящей избирательной кампанией в советах, счи
тать необходимым, чтобы аппараты райисполкомов к предварительной под
готовке приступили бы немедленно. Причем эта предварительная под
готовка должна пойти по линии:

а) Увеличения количества избирателей на отчетных и избирательных 
собраниях, в особенности рабочих, деревенской бедноты, нацмен и жеп- 
щцн.

.6) Активного и всестороннего обсуждения избирателями отчетного 
материала и критики проделанной работы.

в) Всестороннего и полного обсуждения наказов для будущих соста
вов советов и включения деловых предложении избирателей в наказы.

г) Замены всех тех выборных лиц, кои не доказали способности вы
полнять общественную и государственную работу.

д) Проведения в состав советов всех деловых кандидатур из состава, 
актива, выявившихся на предыдущей работе в советах, их секциях и комис
сиях, кооперации, комитетах взаимопомощи и делегатских собраниях, 
партийной п другой общественной работе.

е) Наибольшего вовлечения в советы на выборные должности женщин, 
по преимуществу работниц-в поселковых советах и беднячек—в сельсове
тах, в особенности в тех районах, где мужская часть населения работает на 
отхожих промыслах.

2. Для наилучшего обеспечения успеха перевыборной кампании, 
сессия рекомендует райисполкомам и советам:
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а) Заблаговременно начать проверку списков избирателей, включая 
в них всех имеющих избирательные права и восстанавливая тех граждан, 
которые были лишены прав неправильно»

б) Лишить избирательных прав всех те", которые должны быть ли
шены прав по закону.

в) Проработать заблаговременно вопрос о количестве и месте изби
рательных участков, исходя из необходимости охватить всю массу избира
телей и приблизить к ним избирательные участки.

Учитывая, что недостаточная явка рабочих на отчетные и избира
тельные собрания обусловливалась в прошлом несогласованностью вре
мени и места отчетных и избирательных собраний с работой смен на пред
приятиях,—практиковать такую разбивку отчетных и избирательных собра
нии. при которой крупные смены представ.! ял п-бы самостоятельные отчет
ные и избирательные участки.

г) Приступить к составлению отчетов советов и райисполкомов и под
готовке докладчиков, стремясь к тому, чтобы отчеты делали депутаты-ак
тивисты по своим избирательным участкам.

д) Своевременно учесть наиболее работоспособных депутатов старого 
состава и учесть новые кандидатуры из выявившегося актива, как в состав 
советов, так и на выборные должности. Выдвигаемые общественными ор
ганизациями кандидатуры заблаговременно обсудить на собраниях бед
ноты и актива, всемерно используя эти кандидатуры при выборах.

е) Взять под особое руководство те избирательные, участки (села,де
ревни. цеха), где предыдущие выборы дали наиболее низкую активность 
избирателей или недостаточную явку па отчетные и избирательные собра
ния.

ж) В состав избирательных комиссий ввести наиболее энергичных 
и популярных местных работников, могущих обеспечить наилучшее раз- 
вертывание избирательной кампании; заблаговременно и всесторонне про
инструктировать этих работников.

з) Заблаговременно принять все меры к недопущению недостатков 
предыдущей кампании. ·

и) При составлении плана отчетной и перевыборной кампании, учесть 
недопустимость совпадения их с другими массовыми кампаниями.

3. Следующую очередную сессию Окрисполкома созвать до начала 
избирательной кампании, с постановкой на этой сессии особого доклада 
о задачах и организации избирательной кампании.

111.

По местному бюджету.
1. Сессия отмечает, что в перспективе на 1928-29 год намечается не

значительный рост доходов местных бюджетов округа (кроме коммунального 
хозяйства по городу), и что прирост доходов далеко недостаточен для удов
летворения быстро растущих культурных и хозяйственных потребностей 
населения округа, и финансирования промышленности.

В основе такого положения (слабого роста доходов бюджета) лежат, 
прежде всего, медленный характер развертывания рентабельной местной 
промышленности, слабо развитое коммунальное хозяйство, падение до
ходности лесного хозяйства—требующих дальнейшего усиления капитало
вложений на развитие этих мероприятий. С другой стороны, на недостаточ
ный рост налоговых доходов бюджета влияют;
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а) перераспределение доходов по области;
б) значительное свертывание частника, что, даже при росте оборо

тов кооперации и государственной торговли, не компенсирует в первый 
период потери бюджета;

в) переход части доходных источников из местного бюджета в государ
ственный;

г) наличие в бюджете 1927-28 г. ряда неповторяемых и случайных 
доходов, перешедших из бюджета предыдущего года, уменьшающихся на 
будущий бюджетный год (рента, 4-й срок подоходного налога, недоимка 
прошлых лет и др.).

2. В связи с замедлением роста доходов местных бюджетов округа, 
отсутствием достаточной базы неналоговых доходов и невозможностью по 
этим причинам обслужить шире культурные и хозяйственные нужды насе
ления,—сессия ставит одной из основных задач всех советов и исполкомов 
округа и всего советского аппарата на ближайшие годы: обеспечить более 
полное извлечение имеющихся, и приток дополнительных доходов местного 
бюджета.

В этих целях сессия признает необходимым:
а) Форсировать создание и расширение промышленных и коммуналь

ных доходных предприятий, как в городе, так и районах округа; путем 
увеличения капитальных вложений обеспечить в будущем году и ряд бли
жайших лет постройку новых предприятий и большую рентабельность су
ществующих.

б) Создать (путем выделения из ассигнований на промышленность) 
специальный окружной фонд финансирования строительства коммуналь
ных предприятий в районах.

в) На ряд ближайших лет взять установку в бюджете на такое пере
распределение средств, которое обеспечивает создание базы местных нена
логовых доходов.

г) Наметить систему мероприятий по большей доходности промышлен
ных и коммунальных предприятий (улучшение техники, изменение ставок, 
сокращение и экономия в расходах, установление большей заинтересован
ности рабочих и др.).

д) Ускорить окончание инвентаризации имуществ советов и исполь
зовать ее результаты для увеличения доходности этих имуществ.

е) Обеспечить полный и правильный учет оборотов торговли и про
мышленности, их доходов, об‘ектов налогов, правильное начисление и свое
временное взыскание государственных и местных налогов. В связи с этим 
улучшить подбор и качество работы финансового аппарата.

3. Признать правильными принципы, положенные в основу использо
вания прироста доходов по местным бюджетам на 1928-29 год, в частности 
одобрить:

а) Включение значительных ассигнований на производственно-вос
становительные мероприятия и капитальные вложения в коммунальное 
хозяйство.

б) Намеченное некоторое расширение сети и штатов культурных учреж
дений по выполнению плана всеобщего обучения, ликвидации неграмотно
сти и малограмотности.

в) Включение специальных ассигнований на оказание помощи школь
никам—детям бедноты и низко оплачиваемых рабочих и на организацию 
специальных вечерних курсов для рабочих и крестьян.
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г) Увеличение ассигнований на дополнительные мероприятия по укреплению и развитию сельского хозяйства в округе, расширению коллективизации его и кооперированию крестьянства.д) Подтягивание зарплаты отстающих групп культурных работников и милиции.е) Увеличение фонда по школьному строительству в городе и районах. ж) Включение дополнительных ассигнований на благоустройство рабочих поселков.4. Утвердить представленные президиумом Окрисполкома контрольные цифры доходов и расходов по всем бюджетам округа на 1928-29 год (приложены к подлинному протоколу). Предложить всем советам и исполкомам, а также отделам Окрисполкома, при построении бюджетов и смет на 1928-29 год, руководствоваться этими контрольными цифрами. Советам п исполкомам обеспечить составление бездефицитных бюджетов.5. Признать, что,несмотря на рост расходов в больших размерах, чем в прошлом году, этот рост, падающий в значительной мере за счет доходов от коммунального хозяйства, далеко недостаточен для дальнейшего развертывания этого хозяйства и постепенного создания базы неналоговых доходов местных бюджетов для охвата даже основных культурно-социальных и хозяйственных потребностей населения и местной промышленности.Необходимо, наряду с полным учетом, своевременным взысканием доходов бюджета, проявить максимум экономии при планировании и использовании расходов. Нужно совершенно отказаться от включения в бюджет на 1928-29 год и от производства расходов, которые не являются крайне необходимыми для будущего года. Одной из основных задач в этой части продолжает оставаться максимальное сокращение стоимости административно-управленческого аппарата. При планировании расходов па 1928-29 год райисполкомам обеспечить полное выполнение директивы правительства о 20 проц, сокращении административно-управленческих расходов, против бюджета 1926-27 года.6. Признать необходимым произвести дальнейшую децентрализацию райбюджета, путем планового и систематического расширения числа поселковых и сельских бюджетов и увеличения их об‘ема.Предрешить создание поселковых и сельских бюджетов в основном во всех райцентрах, всех поселках и крупных советах. Все учреждения поселкового и сельского характера должны быть переданы на поселковые и сельские бюджеты. Утвердить список самостоятельных поселковых и сельских бюджетовща 1928-29 г. (приложен к подлинному протоколу).Поручить президиуму Окрисполкома рассмотреть дополнительные заявки райисполкомов о расширении числа самостоятельных сельских бюджетов.7. Одобрить примененную в текущем году при составлении бюджета, систему контрольных цифр по доходам и расходам местного бюджета для отделов Окрисполкома и Горсовета и для районов. Отметить, что в результате ее применения сметы и бюджеты приобрели характер более реальных хозяйственных планов. Необходимо эту систему сохранить и на 1928-29 год с уточнением в сторону расширения прав райисполкомов и советов и оставления за окружными организациями права рассмотрения бюджетов, исключительно с целью проверки выполнения на местах директив. Утверждение бездефицитных сводов районных бюджетов на будущий год возложить на райисполкомы. Рассмотрение этих бюджетов в окружной бюджетной комиссии производить только в порядке надзора.
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8. В связи с крайне медленным ростом доходных источников местного 
бюджета округа, невозможностью удовлетворения ряда неотложных рас
ходов по обслуживанию социально-культурных нужд населения, --поручить 
президиуму Окриснолкома возбудить перед Облисполкомом ходатайство 
о передач«' Свердловскому округу дополнительных доходных источников, 
отпуске из областного и центрального школьного фондов дополнительных 
средств на школьное строительство в округе и отпуске средств на благо
устройство рабочих поселков, а также на расширение местной промышлен
ности .

9. В связи с лишением округа, по существующим договорам, возмож
ности получения доходов от оборотов и операций концессий (налоги, лесные 
доходы и пр.), необходимостью производства больших затрат на расходы 
по культурному и хозяйственному обслуживанию рабочего населения на 
территории концессии,—просить Облисполком поставить перед Советом На
родных Комиссаров вопрос об участии правительства ассигнованиями гос
бюджета в этих расходах. ·

10. Признать необходимым одновременное планирование п безуслов
ную увязку с бюджетом расходования довольно значительных средств, 
направляемых на обслуживание культурно-хозяйственных нужд округа 
из различных источников (фонд «Г», специальные фонды и средства, займы 
п др.). Поручить президиуму Окриснолкома обеспечить рассмотрение одно
временно с бюджетом смет доходов и расходов по специальным средствам- 
Окрздравотделу в недельный срок представить в президиум контрольные 
цифры по фонду «Г».

11. Обратить внимание президиума Окриснолкома, районных испол
комов и советов на полное соблюдение бюджетной дисциплины при испол
нении местного бюджета, на необходимость проявления максимума эконо
мии при расходовании бюджетных средств.

Признать необходимым усилить работу госфинконтроля, наладить 
и улучшить работу районных и сельских ревизионных комиссий по контролю 
п ревизии расходования средств местного бюджета.

В связи с созданием самостоятельных бюджетов во всех поселках ок- ■ 
руга, признать целесообразным организовать при них поселковые реви
зионные комиссии.

12. Поручить президиуму Окриснолкома, райисполкомам и советам 
округа обеспечить окончание текущего бюджетного года без задолженности 
на будущий год и сохранение кассового резерва, в размерах не менее те
кущего года.

13. Утвердить календарный план проведения бюджетной кампании 
па 1928-29 год (приложен к подлинному протоколу). Отделам Окриснолкома, 
райисполкомам и советам обеспечить полное и точное его выполнение в уста
новленные сроки.

14. Поручить Окрфинотделу в- недельный срок дать на места все -не
обходимые материалы и · окончательные указания о порядке построения 
местных бюджетов на 1928-29 год.

II. ПО СЕЛЬСКО-ХОЗЯЙСТВЕННОМУ НАЛОГУ.

15. Сессия отмечает, что поправки, внесенные в закон о сельхозналоге 
на 1928-29 год, обеспечили более классовое проведение налогового, обло
жения деревни; наряду с ростом налога на имущие слои деревни, расши
ряется количество освобождаемых и льготируемых по налогу бедняцких 
и маломощных крестьянских.хозяйств.
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16. Поручить Окрфинотделу, райисполкомам и советам, в 3-х месяч 
ный срок, подвести итоги обложения налогом за текущий год и на основе 
опыта и материалов текущего года наметить поправки в закон на будущий 
год и подвергнуть их широкому обсуждению крестьянских масс.

17. Признать, что кампания по проведению подготовительных работ 
(учет об‘ектов, начисление налога, вручение ойладных листов) по сельхоз
налогу в текущем году, в целом по округу прошла удовлетворительно, 
в частности учет об‘ектов проведен по плану и полнее, чем в прошлом году 
(кроме посева), начисление налога произведено в установленный срок, 
в большинстве районов закончено вручение окладных листов населению 
и началась уже досрочная уплата налога, районы и советы полно инструкти
рованы по вопросу о налоге.

18. Наряду с удовлетворительным проведением, в целом по округу, 
подготовительных работ по сельхозналогу, сессия отмечает наличие ряда 
недочетов в сельхозналоговой кампании текущего года. Основные из них 
следующие:

а) Недостаточность проведения раз'яснительно-агитационной кампа
нии по популяризации налога в ряде районов.

б) Наличие недоучета посева в ряде советов округа и недостаточность 
мероприятий отдельных районов по выявлению укрытых об‘ектов.

в) Невнимальное отношение отдельных райисполкомов и советов 
к административным взысканиям за укрытие об‘ектов обложения: непра
вильное и часто непомерное наложение штрафов, медлительность оформле
ния материалов и взыскания штрафов.

г) Наличие больших нарушений при применении индивидуального 
обложения (включение в эту категорию трудовых хозяйств, зажиточных 
и даже средняцких, определение дохода нормативным порядком).

д) Недостаточное внимание уделено обложению неземледельческих 
заработков—произвольное установление размеров заработка, в неко
торых случаях переобложение, недоучет при обложении неземледельче
ских заработков тяжести обложения налогом отдельных хозяйств.

е) Допущение, несмотря на достаточное число указаний, ряда, техни
ческих ошибок (надбавки применялись ко всему облагаемому доходу, при
менялись неправильные проценты надбавок неправильно исчислялись суммы 
налога).

ж) Недостаточное, а в некоторых советах слабое, участие членов 
советов, бедноты и деревенского актива в сельхозналоговой кампаниии.

19. Отмечая недостаточность внимания отдельных районов к освобож- 
. дению бедняцких хозяйств от налога и предоставлению льгот маломощным 
хозяйствам и наличие случаев невыполнения директив о предоставлении 
льгот по налогу,—сессия обязывает все райисполкомы и советы округа 
полностью освободить установленное число бедняцких хозяйств по каждому 
району и обеспечить правильное и целесообразное использование льгот
ного фонда для частичного льготирования маломощных хозяйств. Наряду 
с этим, необходимо обеспечить правильное применение и классовый подход 
при установлении скидок по стихийным бедствиям.

20. В целях обеспечения своевременного поступления в бюджет на
лога, правильного обслуживания населения и проведения классовой ли
нии при взыскании налога и предоставлении льгот, необходимо:

а) Райисполкомам и советам развить широкую раз‘яснительную кам
панию по досрочной сдаче налога и принять меры к обеспечению полного 
сбора налога первого срока к 1-му октября текущего года; сосредоточить 
на этой кампании внимание деревенского актива и бедноты.
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б) Райисполкомам и районным налоговым комиссиям обеспечить· 
правильный и без задержек разбор жалоб, обратив особое внимание на 
жалобы по наложению штрафов и по обложению в индивидуальном по
рядке.

в) Райисполкомам провести надлежащее инструктирование советов, 
которым передано право приема, налога; в дальнейшем вести строгое наблю
дение за правильностью ведения отчетности и за своевременной сдачей со
бранных сумм в кассу райисполкома.

г) В период сентябрь—октябрь 1928 года всем советам округа про
водить раз'яснительную кампанию по сельхозналогу, освещая вопросы 
предоставления льгот, порядка подачи жалоб и необходимости полной уп
латы в срок.

д) В советах, с большим недоучетом, продолжать работу по выявле
нию укрытых источников дохода.

е) Пересмотреть и отменить обложение в индивидуальном порядке 
трудовых хозяйств.

21. Сессия предлагает райисполкомам во всей дальнейшей работе 
по сельхозналогу широко привлечь советы, их секции, бедноту и актив 
деревни.

III. ПО САМООБЛОЖЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ.

22. Отметить, что кампания по самообложению населения но ок
ругу, несмотря на очень короткий срок подготовки к ней, прошла удовлет
ворительно. Путем 'проведения самообложения во всех районах округа 
удалось привлечь широко средства и участие населения в культурном 
и хозяйственном самообслуживании деревни.

23. Наряду с удовлетворительным проведением самообложения, при 
использовании поступивших средств выявился ряд недочетов:

а) В большинстве советов население не привлекалось к детальной 
проработке мероприятий, проводимых за счет самообложения. Как правило, 
сметы и планы по строительству и на приобретение нужного инвентаря 
не заслушивались на собраниях крестьян; нет контроля за проводимыми 
работами со стороны населения; советы не отчитываются и не информируют 
население о проведенных работах и израсходованных суммах по самооб
ложению.

б) Советы и финансово-налоговые их секции после финансовой кам
пании почти не принимают участия в проведении мероприятий за счет само
обложения. Эта работа, как правило, проводится рабочей частью советов.

в) В ряде случаев нет увязки между ассигнованиями бюджета на соот
ветствующие мероприятия и выделенными средствами на эти же нужды за 
счет сумм самообложения.

г) В отдельных случаях собранные средства за счет самообложения 
не могут быть использованы в текущем году, из-за: большой зависимости 
этих ассигнований от бюджета, и за отсутствием достаточной технической 
подготовки, необходимых строительных материалов и иногда—отсутствием 
квалифицированной рабочей силы.

д) Наличие, в отдельных случаях, нецелесообразного, неэкономного 
использования средств и плохое качество проведенных работ.

е) Отсутствие на местах точной и четкой отчетности и учета посту
пающих сумм, закупаемых и расходуемых материалов, израсходованных 
средств и проведенной натуры на отдельные мероприятия.
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ж) Лишение, в отдельных случаях, советов со стороны райисполкомов возможности проявления достаточной инициативы и хозяйственной самостоятельности на местах.з) Отсутствие достаточной технической подготовки со стороны райисполкомов и советов планов мероприятий предлагаемых сходам.24. Необходимо на местах райисполкомам и советам обеспечить в текущем году.а) полное техническое руководство и надзор за проводимыми работами; б) хорошее качество проводимых работ;в) систематический контроль со стороны населения, советов и их секций за проводимой работой;г) периодическую отчетность перед населением об использованных средствах самообложения;д) четкую и точную постановку на местах учета и отчетности поступающих и расходуемых средств и материалов за счет самообложения.25. В целях обеспечения лучшей подготовки к проведению самообложения на будущий год и более целесообразного и планового использования этих средств, считать необходимым:а) Самообложение провести в первом квартале хозяйственного года.б) Немедленно, после окончания бюджетной кампании,райисполкомам и советам приступить к проработке через собрания бедноты, советы и их секции, мероприятий социально-культурного характера, необходимых к проведению за счет самообложения.в) Обеспечить плановой наметкой и проведением тех социальнокультурных мероприятий, в которых деревня больше всего нуждается, в частности основное место следует уделить школьному делу.г) Подобрать в каждом районе достаточно квалифицированный технический персонал, для руководства строительными работами в районе, в частности—ведущимися за счет самообложения ,чд) Своевременно составить технические планы, финансовые сметы на мероприятия, подвергаемые проработке общими собраниями крестьян, за счет самообложения.е) Обеспечить, при достаточной со стороны советов организационной подготовке к проведению кампании по самообложению бедноты и актива деревни, максимальную возможность проявления инициативы и широкого обсуждения вопросов самообложения всей крестьянской массой.IV. ПО 2-МУ ЗАЙМУ ИНДУСТРИАЛИЗАЦИИ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА.26г Сессия приветствует решение правительства об увеличении капитальных вложений в народное хозяйство и ускорении темпа индустриализации страны, путем широкого привлечения сил и средств самого населения, через выпуск дополнительных займов и увеличения вкладов в сберегательные кассы.27. Признать одной из основных задач всех советов и исполкомов округа па ближайший период времени обесйечить максимальное распространение облигаций 2-го займа индустриализации по округу как среди рабочих и служащих, таки среди неорганизованного населения. Необходимо добиться полного осуществления лозунгов :«с топроцентныйохват всех т р у д я щ й х с я и крестьянства подпиской на з а е м»; «м е с я ч н ы й з а р а б о т о к в п о м о щ ь п р а в и т е л ь-
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с т в у' и а индустриализацию страны»; «полное сохранение облигаций займа на руках у н а с е- л е и и я».28. Наряду с проведением широкой агитационной и раз'яснительной кампании по популяризации и распространению 2-го займа индустриализации, обратить особое внимание на агитацию за закрепление облигаций ранее распространенных займов на руках у трудящихся и усиление притока вкладов в сберегательные кассы.29. Считать, что работа по распространению 2-го займа индустриализации должна стать важнейшей работой финансово-налоговых секций советов. IV.
По докладу о дорожном строительстве в округе.1. Отметить, что: а)из общего протяжения дорог по округу—3208 километров, удобопроезжими являются 1330 километр., при чем главную часть неудобопроезжнх дорог составляют дороги районного значения (1361 километр.); б) из 3359 дорожных сооружений (мосты, трубы, елани и т. д.) протяжением 33900 пог. метр.—требуют срочного исправления- 1259 сооружений, находящихся главным образом на дорогах районного значения; в) в течение последних 3-х лет происходит систематическое увеличение вложений средств в дорожное строительство (в 1925-26 г.—289 тыс., в 26-27 г.—603 тыс., в 27-28 г.—767 тыс.); г) из общего протяжения дорог за 3 года восстановлено—46 килом, и отремонтировано—1308 килом, дорог и искусственных сооружений—831, протяжением—8111 пог. метров.2. Несмотря на ежегодный рост вложений в дорожное хозяйство округа, эти средства, все-же, крайне недостаточны и не соответствуют потребностям восстановления и улучшения дорог.3. Отмечая увеличивающееся вложение средств населения вдело дорожного строительства (за 26-27 г.—96 тыс. руб., в 27-28 г.—226 тыс. руб.) и, в .то же время, невозможность в ближайшие годы полного удовлетворения нужд по дорожному строительству за счет бюджетных ассигнований,— сессия считает необходимым значительно расширить привлечение средств и сил населения в это дело. Наряду с этим, сессия считает необходимым ежегодное повышение расходов по бюджетам окружному и районным, на дорожное строительство.4. Принять к сведению, что по государственному бюджету намечены ассигнования на 1928-29 г. на госдороги в округе в сумме 313 тыс. руб., не включая сюда ассигнований на достройку Чусовского железобетонного моста в дер. Витимка П.-Уральского района и постройку сторожевых домов по линии.Вследствие отсутствия связи по местным дорогам из за непроезжого их состояния между г. Свердловском и северными районами округа (Невьянским, Режевским и Егоршинским),—просить Уралоблисполком о восстановлении в первую очередь Верхотурского областного тракта, по участку от г. Свердловска до г. Невьянска.5. Отметить, что, несмотря на решение предшествующей сессии Окр- исполкома об участии промышленности в улучшении дорожного хозяйства,— это участие пока крайне незначительно. Поручить президиуму Окриспол- кома добиваться в соответствующих организациях разрешения воцроса об участии промышленных организаций в улучшении дорожного хозяйства,
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установив твердые нормы, с учетом передачи предприятиям содержания участков дорог прилегающих к предприятиям и систематически ими экс- плоатируемых.6. Отмечая недостаточные результаты в области снижения себестоимости дорожного строительства и недостаточное участие населения и низовых советских органов в контроле за работой по строительству,—поручить президиуму Окрисполкома наметить ряд мероприятий, дающих возможность наибольшей механизации дорожных работ, заблаговременной заготовки строительных материалов, в частности использовать начало наступающего года для своевременной заготовки каменного материала. Принять все 'необходимые меры к втягиванию в это дело рабочих и технического персонала.Обеспечить общественный контроль за ходом работ по дорожному строительству со стороны сельсоветов и заинтересованной части населения, усилив наблюдение райисполкомов и сельсоветов за качеством и снижением стоимости строительства.7. Одобрить разделение Дорожным Отделом окружных дорог на производственные участки, с прикреплением к ним территориально-прилегаю- щих районов для лучшего технического наблюдения за дорожным строительством в районах.8. Содержащихся в текущем году, за счет окружного бюджета дорожных работников, занятых по строительству на дорогах районного и сельского значения, передать с 1-го октября на содержание за счет районных бюджетов.9. Поручить -президиуму Окрисполкома проработать детально план дорожного строительства на ближайшие пять лет, учитывая перспективы экономического развития районов и возможность развития авто-транспорта. А также при прокладке дорог учитывать необходимость, чтобы эти дороги проходили по центральным пунктам селений, увязывая эту работу с общим благоустройством поселков.10. Поручить президиуму Окрисполкома установить наблюдение и контроль за всеми строящимися в округе безрельсовыми дорогами, кем бы эти работы ни производились.11. Отмечая недостаток среднего технического персонала в дорожном строительстве,—просить Уралоблисполком о скорейшем открытии дорожного отделения при Свердловском Индустриальном Техникуме, считая при этом возможным участие в расходах по его организации средств окружного бюджета.12. Отмечая невыполнение президиумом Окрисполкома директивы 5-й сессии об организации в текущем году краткосрочных курсов дорожных мастеров,—предусмотреть в расходах по окружному бюджету на 1928-29 г. организацию четырехмесячных курсов по подготовке дорожных мастеров, десятников. Поручить президиуму Окрисполкома добиться участия Ураломеса в расходах по содержанию этих курсов.13. Поручить президиуму Окрисполкома, в 1928-29 операц. году проработать вопрос об инвентаризации полотна дорог и искусственных сооружений, с целью получения баланса дорожного хозяйства округа.14. В целях большего и своевременного обеспечения дорожных работ дорожными снарядами, машинами и оборудованием,—считать необходимым открытие на Урале, в частности в г. Свердловске, производства дорожных орудий и машин. Поручить президиуму Окрисполкома проработать этот вопрос с соответствующими областными организациями.
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V.

По докладу—о ликвидации детской беспризэр- 
ности в округе.

Сессия отмечает, что со стороны Окроно совершенно недостаточно 
уделялось внимания борьбе с детской беспризорностью, в частности, имели 
место следующие недочеты:

а) Совершенно беспланово проводилось размещение детей по детучреж- 
дениям округа, что вызывало частую переброску детей.

б) Отсутствовало систематическое наблюдение за вновь прибывшими 
кадрами беспризорников и из‘ятием их с улицы.

в) Не существовало связи с предприятиями по размещению па произ
водство выпускаемых из детдомов детей. Наблюдалось противодействие 
со стороны предприятий в деле, распределения детей на производство.

г) Допускалась крайняя бесхозяйственность в детучреждениях.
д) Не было внимания и руководства методической стороной учебно- 

воспитательной части детучреждений.
е) Не проводился с должной серьезностью подбор работников в дет

учреждениях.
ж) Отсутствовали мероприятия по привлечению общественности к во

просам беспризорности.
Вместе с этим сессия отмечает недостаточную ответственность рай

исполкомов и советов за находящиеся в их ведении детучреждения.
Для упорядочения и улучшения в дальнейшем работы по борьбе 

с детской беспризорностью, сессия признает необходимым:
1. Поручить президиуму Окрисполкома и Окроно:
а) в целях окончательной ликвидации беспризорности по округу, 

войти с ходатайством в Облисполком о принятии ряда мер для уменьшения 
притока беспризорных детей из других округов Уралобласти: при этом по
ставить вопрос об организации в г. Свердловске для таких детей приемника 
областного значения;

б) приступить к проведению в жизнь конкретного плана мероприятий 
по вовлечению в дело борьбы с беспризорностью общественных организа
ций и неорганизованного населения. В частности, оживить работу общества 
«Друг детей», распространив его деятельность по всему округу, с оформле
нием и закреплением ячеек этого общества в каждом районе;

в) закрепить существующую в округе сеть детских учреждений, не 
допуская при этом по районам сокращения занимаемой площади детучрежде
ний, приходящейся на одного ребенка; принять меры к расширению жилой 
площади там, где имеется перегрузка;

г) закрепить за каждым детским Домом определенное количество 
штатных единиц и, с момента введения твердой сети, категорически не до
пускать переброски детей из дома в дом, кроме случаев крайней необхо
димости, а также не допускать перегрузки детучреждений;

д) установить, на основе учета местной экономики, целевую трудовую 
подготовку детей каждого в отдельности детучреждения; '

е) приступить в плановом порядке к созданию при детдомах укруп
ненных мастерских и оборудованию домов сельхоз. уклона, для чего срочно 
составить сметы и включить их в бюджет;

ж) организовать шефство над детдомами крупных предприятий и уч
реждений; о норме шефства разработать инструкцию..
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2. Усилитй ответственность райисполкомов и горсоветов за учебно- 
воспитательную постановку работы в детучреждениях.

3. Обеспечить систематическое живое руководство со стороны Окроно 
детучреждениями округа.

4. Предложить Окрздравотделу выделить из нормальных детдомов 
детей хронически больных, в специально лечебные изоляторы и улучшить 
постановку медикосанитарпого обслуживания детей детдомов, как в го
роде, так и в районах.

5. Произвести разгрузку детдомов от переростков, устраивая их на 
производство и оказывая им помощь путем организации и оборудования 
общежитий.

6. При дальнейшем комплектовании детдомов посылку детей в соот
ветствующие детдома Окроно проводить с учетом возрастного состава 
детей, вместе с тем удаляя трудно воспитываемых детей из .нормальных 
детских учреждений.

7. Неуклонно проводить работу по передаче детей в трудовые семьи, 
обязав райисполкомы широко организовать для этого популяризацию 
предоставляемых правительством льгот.

8. Организовать учет по допекаемых детей отделом Народного Обра
зования, поселковыми и сельскими советами и наладить систематическую 
проверку имущества сирот.

9. Приступить с начала нового бюджетного года к переводу детучреж- 
дений на индивидуальный бюджет, предоставив, таким образом, большую 
самостоятельность хозяйственной распорядительности руководителей дет- 
учреждений и одновременно повышая их ответственность за общую поста
новку работы детучреждений.

10. Принять меры к увеличению притока в детучреждениях специаль
ных средств; не допускать в райисполкомах и советах включения в счет 
бюджетных средств доходов детдомов от своего хозяйства, предоставляя 
им право использовать эти средства дополнительно к бюджетным.

11. Предложить райисполкомам и горсоветам повысить размер 
ассигнований из местного бюджета на содержание детдомов, как на повы
шение зарплаты заведывающих и воспитателей, доведя таковую до ставок 
работников школ 1-й ступени, так и на хозрасходы (оборудование, питание 
и обмундирование).

12. Признавая исключительно важное значение повышению квалифи
кации работников детучреждений, включая и инструкторов труда,—про
сить Уралоно открыть соответствующие областные курсы по переподготовке.

О ценах на хлеб, заготовляемый в Свердловском округе.
Выписка

из протокола заседания Президиума Свердловского Окружного Исполнительного 
Комитета, № 133, § 7 от 28 августа 1928 года.

Слушали: §7. О ценах на хлеб, заготовляемый в Свердловском округе.
Доклад — т. Валинчус.

(СПРАВКА: постан. Презид. Облисполкома от 30/¥П-28 г. (прот. № 86, § 27/.
Постановили: В развитие постановления Облисполкома от 30 V П-28 г. (прот. № 86, 

§ 27), утвердить для заготовительных пунктов Свердловского округа ни
жеследующие основные заготовительные цены (см. ярил, таблицу).

Указанные цены опубликовать в журнале „Округ“.
Зам. Председ. Свердл. Окружи. Исполн. Ком. М. Ительсон. 

Секретарь Окружи. Исполн. Комитета Ф. Стриганов.
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Приложение к протоколу 
през. Окрисполк. от 28/¥111-28 г 
прот. № 133, § 7.

Хлебозаготовительные цены
по Свердловскому округу на 1928/29 год — за пуд для выплаты сдатчикам хлеба 

при базисных кондициях.

Администрат.

районы

Кто ведет 
заготовку 
ИЗ ОСНОВЕ.

Кто ведет заготовки

на местах ио системе

■5
£
5

Ро
ж

ь
| Ов

ес

Яч
ме

нь

Примечание

заготов. основн. хлебозаготов.
Р. К. К. К. К.

■ ■ . ....
Арамильск. С/х. к. и 

Союз хл. Арамильск. с/х. т. *) . . 1 21 88 80 91 Союзхлеб прим, 
хлеб и выпла-

Бобровская и Истокск. 
мельн. Союзхлеба . . 1 23 90 85 96

чивает цену на 
мельницах по 
установл. Урал- 
обторгом для

Баженовский Союзхлеб и
( вердлов. окр.
ценам на след.

С/Х. кооп. Белоярское с/х. кр. т-во 1 20 87 82 93 мельн.: Бобров.. 
Истокск. и Ба-

» Логиновскоэ „ 1 18 85 80 91
женовск. сверх 
установл. цнны. 
Союзхлеб у пл.

» » Камышевск. „ 1 13 80 75 86 сдатчик, побь. 
за пуд.

5, V Бруснятское „ 1 18 85 80 91

Бисертский С/х. коопер. Кленовское „ 1 20 87 82 93

Я Сосн.-Борек. „ 1 13 80 75 80

Егоршинск. » Покровское 1 18 85 80 91

» Егоршинск. „ 1 22 88 83 95 Эти кооперат.
охватывает Ре-

» Мироновск. „ 1 13 80 75 86 жевской Союз. 
При заготовке

Р ежевск. Черемисское „ 1 13 80 75 86
им хлеба на ( 

(пристанцион. ] 
/пунктах цена

Леневское „ 1 13 80 75 86
уплачивается ' 
полностью, кро
ме Егоршино.

» » Аромашевск. ' „ 1 15 82 77 88

» Глинское „ 1 .16 8? 78 89

Каслинский »у Каслинское „ 1 1з! 80 75 86

X » » Тюбукское „ 1 08 75 70 81

» Воскресенск. „ 1 08 75 70 81

» Булзинское 1 08 75 70 81
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■5Кто ведет Кто ведет заготовкиАдминистрат. заготовку на местах по системе ф
5 о □в

ес § Примечаниерайоны ИЗ основн.заготов. основн. хлебозаготов.
Р. к. к. К. к.

Михайловск. * ” Михайловск. „ 1 19 86 81 92Йевьянский Потр. кооп. Невьянское п/общ. . . . 1 13 80 75 86» г Быньговское 1 20 87 82 93» Невьянское „ 1 23 90 85 96Н.-Петровск. С/х. кооп. Н.-Петровск. „ 1 23 90 85 96» „ в с. Калиновке 1 19 86 81 92С.-Уткинск. Ст.-Уткинск. с/х. т-во . 1 20 87 82 93» » Сылвинское ,. 1 19 86 81 92Сысертск. Сысертское „ 1 13 80 75 86п Щелкунское „ 1 10 77 72 83



Спршчиый

Под редакцией
ВОПРОСЫ

1. Вопрос. Может-ли П-С произ
вести передел усадебных участков у от
дельных землепользователей в поселке, 
если они самовольно огородили их и 
пользуются уже несколько лет излиш

ней землей, сверх нормы, установленной 
в иоселке на двор? (Этим нарушается 
правильная застройка и лищаются уса
дебных участков новые поселенцы).

(Уфалей, Рик, т. Сокольский, А. Я.).
ОтШет. Может. У законных землеполь

зователей, у тех, - которые по закону 
могут быть признаны фактическими поль
зователями, из'ятие селитебных участ
ков может быть допущено только с со
блюдением ст. 38—39 пост. ВЦИК‘а 
и СНК РСФСР от 13-VI—1925 г. (С. У. 
1925 г., № 27, ст. 188). В остальных слу
чаях, т. е. у незаконных пользователей, 
из'ятие может быть произведено только 
по постановлению П-С.

2. Вопрос. Можно-ли получить по
собие на рождение ребенка матери и 
отцу инвалидам, находящимся в доме 
инвалидов, если они не были застрахо
ваны?

(Г. Д. Демидов. Каслинский завод).
Ответ. Нет.
3. Вопрос. Можно-ли привлечь к от

ветственности служителя культа («свя
щенника») за то, что он ходил по домам 
и агитировал за прием его в земельное 
общество и отбирал подписки ог граждан 
желающих принять его, и за то, что вы
ступил на собрании, будучи лишен прав?

Ответ. Привлечь к ответственности 
ни в административном, ни в уголовном 
порядке нельзя.

4. Вопрос. Каким образом разре
шается вопрос о возмещении убытков 
за потравы?

(гр-н деревни Бучино, Мироновского

Д Д. Дудолина.
И ОТВЕТЫ.
с-совета, Егоршинского района, Иовлев, 
Александр Иванович).

Отпет. На основании пост. СПК 
РСФСР от 15-1У—25 г. (Изв. ЦИК‘а 
СССР, № 94 от 26-IV—25 г.), размер по- 

. травы и убытков определяется специаль
ной комиссией в составе: председателя— 
члена с-с. по назначению последнего 
и двух с-исполнителей. Составленный 
комиссией акт, в котором отмечается 
размер потравы и убытков, пред‘явля- 
ется сторонам. При несогласии с убыт
ками одной из сторон или неплатеже 
сумм убытков акт передается в суд.

5. Вопрос. Имеет ли право служа
щий, имеющий постоянное местожи
тельства в Березовском заводе (и других 
сельских местностях), хотя ранее в этом 
заводе и не проживавший, на получение 
усадебного места и вступление в члены 
земельного общества? В праве ли район
ная земельная комиссия отказать в 
приеме его в состав земельного общества 
на том основании, что зем. общество 
на принятие не дало согласия.

(Березовский завод, ф-ру врачебного 
участка т. Емельянову).

Ответ. На основании ст. 46 ЗК. 
вступление в общество новых безземель
ных дворов со стороны с правом на поль
зование землями общества допускается 
не иначе, как с его'согласия, но в обще
ствах, признанных в установленном по
рядке имеющими излишки земли, допу
скается доприселение в состав зем. обще
ства новых дворов по распоряжению зем. 
органов. Отказ РЗК в приеме вас в чле
ны Березовского зем.общества законен, 
т. к. Березовское зем. общество не при
знано имеющим излишние земли. Вам 
надлежит обратиться с ходатайством 
о приеме в состав общества в земельное 
общество.

Врид. ответственного редактора Б. Э. Оршанский.



Утеряны и похищены документы
Членская паевая книжка, выданная 

В.-Уфалейским правлением ЦРК, на 
имя Воробьевой, Александры Васильев.

Расчетная книжка, выдан. В.-Уфа
лейским заводоуправлением, на имя 
Шевелина, Петра Васильевича.

Расчетная книжка, выд. В.-Уфалей
ским заводоуправлением, на имя Чем- 
палова, Серафима Николаевича.

Удостоверение личности, расписка на 
лошадь, выданные Бульзинским с.-с.,0 
на имя Костырева, Терентия Игнатьев.

Учетно-конская карточка, па лошадь 
кобыла масти мухортой, на имя Сайки- 
пина, Рохмата.

Свидетельство об окончании пар. шко
лы, и метрич. выпись, выдан. Визов- 
ским с.-с., на имя Диденко, Павла.Вас.

Билет на право вывозки дров, выдан. 
В.-Уфалейским лесничеством, на имя 
Поносова, Матвея Ивановича.

Членская паевая книжка, выдан.
В.-Уфалейским ЦРК, на имя Прями- 
цыной, Зои Николаевны.

Удостоверение личности, выдан. Ку- 
яшским с.-с., на имя Медведева, Ва
силия Григор.

Паспорт, выдан. Кунгурской окр- 
мйлицией, учетно-воинская книжка, выд. 
Кунгурским военкоматом, на имя Ка
лягина Степана Егоровича

Членская паевая книжка, выдан.
В.-Уфалейск. правлен. ЦРК, на имя 
Кочнева, Бориса Александровича.

Удостоверение личности, выдан. Ра
менским Вик, и членская книжка билет 
№ 4856 союза металлистов, на имя 
Смирнова.

Удостоверение личности, выдан. Из- 
гульским с.-с.,. па имя Фазулова.

Учетно-конск. кн., выд. В.-Уфалей
ским Рик'ом, на имя Антипанова, Ни
колая Алексеевича.

Членский билет союза металлистов, 
выдан, Карабольским завкомом за 
№ 418706, на имя Агафонова, Ивана 
Федоровича.

Членская паевая книжка, выдал. 
В.-Уфалейским правлением ЦРК, на имя 
Шевелина, Василия Андреевича.

Билет на вывозку дров, выдан. В .-У фа- 
лейским лесничеством, на имя Луко
яновой, Анны Михайловны.

Удостоверение на право выдачи па
спорта, выд. Шутихинским с.-с., на 
имя Санникова, Дмитрия.

Членская паевая книжка, выдан.
■ В.-Уфалейским ЦРК, на имя Васильева, 

Ивана Петровича,

Пенс, книжка, Свердловск. Сооес, 
за № 83, на имя Сурина, Якова № 24.

Справка, для получения удостовере
ния личности, на имя Вяткина, Т. И. 
№ 25.

Профбилет С.Т.С. № 290, на имя Язов- 
ских, Μ. К.

Удостоверение личности, выдан. 1 р. 
милиции, на имя Баляшкина, II. Ф. 
№ 624.

Уч. конск. кн., на вл. Максимова, Я.Д. 
№ 9502.

Конск. кн., на имя Михеева, И. К.
' Удостоверение личности (бессрочное), 

выданное Егоршинским Рик‘ом, книжка, 
допризывника, выданная Егоршинским 
Рик‘ом рожд. 1907 г., па имя Колотилова, 
Григория Михайлов.

Удостоверение личности, на имя Аба
кумова, И. К., Абакумовой Марфы Та
расовны, выдан, справка Покровским 
с.-советом.

Профсоюзный билет совторгслужащих 
№ 195, выд. Реж. Союзом, больничный 
листок № 00019848. Реж. больницей, 
на имя Малыгина, Кузьмы Степанов.

Личная книжка допризывника, выд. 
Реж. воен, столом, в 1928 г., на имя Ко
ролева, Алексан. Иванов.

Членский билет, союза сель-хоз- 
рабочих, выдан. Реж. Райисполкомом, 
на имя Исакова, Леонида Ивановича.

Удостоверение личности, выдан. Реж. 
Раймилицией, на имя Анкудинова, Петра 
Федоровича.

Учетно-конская книжка, Реж. Воен
стол ом, членская книжка Реж. ЕПО- 
№ 2969, военно учетная книжка, Реж.. 
военстол., па имя Русакова, Андрея Дми
триевича.

Учетно-конская книжка, дана Реж. 
военстолом, на имя Костылева, Артемия 
Осиповича.

Удостоверение личности, выд. адм. 
частью Реж.Рик‘а,№ 16, на имя Вино
градова, Николая Ивановича.

Допризывная книжка. призыва 
1905 г., на имя Кукарцева, Константина 
Алексеев.

Учет, конск. картой., на лошадь 
мерин масти чалой, на имя Кузнецова, 
Михаила Фокеева.

Расчетная книжка, выд. В.-Уфалей
ским заводоуправлением, на имя Ме- 
щериковой, Анастасии Вас.

Паспорт выд. Карабольским с.-со
вет., Каслинского района, на имя По
пова, Романа Савельевича,
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Расчетная книжка, выдан. В.-Уфа
лейским заводоуправлением, на имя 
Пименова, Николая Максимовича.

Квитанция за № 82104, на получение 
облигации займа индустриализации, выд. 
месткомом № 8, на имя Кириллова, 
Василия Николаевича.

Членская паевая книжка, выдан. 
В.-Уфалейским правлением ЦРК, на 
имя Семенова, Михаила Степановича.

Расписка на лошадь, бусой масти, 
кобылица, выд. В.-Уфалейским Рик‘ом, 
на имя Заварыгина Егора Григор.

Удостоверение личности, выдан. Ко- 
невским с.-с., на имя Колтышева, Н. Хар.

Удостоверение личности, выдан, адм- 
часть Каслинского Рик‘а, на имя Кол
тышева, Афонасия Харитоновича.

Справка на 2-х месячное проживание, 
выдан. Киршиганским с.-с., на имя 
Пастуховой, Анастасии Никифоровны.

Удостоверение, выдан. Свердловским 
изолято р. спец. назначения от 11 августа 
28 г., об условно досрочном освобожде
нии гр. Мальцева, Ивана Константино
вича, с. Киргишана, Свердловского окр.

Расписка на корову, полученная при 
покупке таковой в Свердловске, на имя 
Карамышева, Петра Федоровича.

Членский билет за № 2259, выдан, 
союзом пищевиков, на имя Бурунова, 
Петра Григор.

Членская книжка, выд. правлением 
Арамильск. общ. потребителей за № 2333, 
на имя Патрушевой Анны Прокоп.

Расчетная книжка за № 2125, выдан, 
конторой Арамильской суконной ф-ки, 
на имя Костарева, Василия Николаевича.

Учетно-конская карточка, на имя Пар
тина, Ивана Павловича.

Комсомольский билет за № 7354, выд. 
Арамильским ВЛКСМ, на имя Дербы- 
шева, Алексея Николаевича.

Пенсионная книжка, выд. Свердлов
ской страхкассой, на имя Патрушева, 
Федора Ивановича.

Членская книжка, выд. правлением 
Арамильского п.-о. за № 3316, на имя 
Кадочникова, Александра Павловича.

Членская книжка, выд. правлением 
Арамильского потреб. общества за 
№ 2497, на имя Патрушевой, Евгении Ег.

Допризывная книжка за № 278. выд. 
Арамильским Рик'ом на имя Копыло
ва, Павла Васильевича.

Книжка член., выд. П.-Уральским 
ЦРК, № 538, на имя Мавриной, Зои Ал.

Членская кооператив, кн., выд. прав
лением П.-Уральск. ЦРК, на имя Каш
карова, Алекс. Ефим.

Пенсионная кн., выд. Билимбаевск. 
пунктом страхкассы, на имя Попова, 
Вас. Васильевича.

Удостверение личности Тимофеева, 
Алексан. Силантьевича.

Удостоверение личности, выдан. 
В.-Исетской адмчастью, 2 конских кар
точки за №№ 3852 и 237 и уполномочие 
ККОВ'а Крыласовского с.-с. П.-Ураль
ского района, на имя Ужегова, Вас. Аф.

Удостоверение личности, выд. Кыш
тымской адмчастью № 286, воинская кн., 
выд. П.-Уральск, района № 363, на 
имя Лопатина, Вас. Степановича.

Членская кн. горняков, выд. Би- 
лимбаевской организац. за № 014148, 
на имя Медведева, Михаила Яковлев.

Чл. кн., Арамильск. п.-о., на имя 
Кадникова, А. П.

Расчетная кн., выд. Билимбаевск. 
заводоуправлением, за № 1484, на имя 
Попова, Дмитрия Игнатьев.

Удостоверение личности, выд. Са- 
рапульск., с.-с., Мичщажским р-ном, 
Красноуфим. окр., на имя Магасумова, 
Газиза.

Расчетная книжка выдан. Билим- 
баевским заводоуправлением, на имя Но
скова, Семена Егоровича.

Членск. кооперативн. кн. ЦРК, выд. 
Билимбаевск. пунктом П .-Уральск. р-н., 
на имя Спорынина, Егора Федоров.

Членск. кн. Билимбаевск. ЦРК, 
выд. Билимбаевским правлением П.-Ур. 
района, на имя Прокопьева, А. П.

Удостоверение личности, выд. адм- 
часть П.-Уральск. Рик'а, на имя По- 
рамотовой, Лидии Яковлевны.

Членский профсоюзный билет хими
ков за № 355790, выд. фабзавкомом 
Уральского Хромпиковского завода, на 
имя Куртина Нурый.

Удостовер. личности, выд. Красноуф. 
милиц., на имя Жупина, И. П.

Удостоверение личности, выд. адм
частью П.-Уральского Рик'а, на имя 
Пискуновой, Анны Алексеев.

Воинск. кн. доприз. 1905 г., выд. 
Очерским Рик'ом, Пермского окр., на 
имя Бушуева, Николая Федоровича.

Считать недействительными.
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БАЛАНС НЕТТО
Каслинского Центрального Рабочего Кооператива на 1-е июля 

1928 года.

К к т и в Сумма

В % 
%

 от
но

ш
ен

ии

ПАССИВ ;I

1

Сумма

В % 
%

 от
но

ш
ен

ии

I Оборотные ценности: I. Заемные средства:
а) Легко реализируем.

П л тежные

Касса......................................
Т/счета.................................
Под отчетные суммы . .
Авансы у'поставщиков |

8281
1667
1110

10000

и
28
91

02,91
60
40

3,49

а) Жесткие обязател.

Векселя выданные . . . 
Вклады и займы .... 
Долги Подотчета. лицам

„ Страхкассе . . .
„ Профсоюзам . .
„ Рабоч. и служ.

121095
7970

25
600
100

2852

64

86
63
94
35

42,64 
2,80 
0,01 
0,21 
0,03 
1,01

Итого . . 21059 331 7,40
Итого . . 132645 42 46,70

Товарные

Товары в складе и мага
зинах по с/стоимости . 1

Товары в производстве .
„ в пути . . . . .

Продукты и сырье . . .

192530
370

84
7665

78 
09 
94 
78

67,80 
0,13 
0,03 
2,70

б) Менее жесткие обя
зательства

Долг УОС............................
„ Разн. лиц и учр. .
.„. Сдатч. и заборщ. .

9340
17835

330

20
07

3,29
6,28
0,11

Итого . . 200651 59 70,66 Итого . . 27505 27 9,68

Всего легко реализ. 221710 92 78,06 Всего заемн. средств. 160150 69 56,38

б) Менее легко реализи- И. Собствен, средства:
руемые

Дебиторы надежные . . 
Векселя полученные . .

29308
1791

86
69

10,31
0,63

Паевой капитал .... 
Капитал и фонды . . . 
Доходы .................................

31300
79665
12913

26
07
65

11,02
| 28,05

4,55

Итого . · 31100 55 10,94 Итого собств. средств. 123878 98 43,62

Всего в обороте . . 252811 47 89,00 ■

И. Необор. ценности:
Ценные бумаги и паи .
Имущество........................
Расходы произв. вперед.
Материалы хозяйствен.

10718
17190

1092
2216

24 
91
80
25

3,77 
6,05 
0,38 
0,80

Итого необор тн. цен. 31218 20 11,00 1

Баланс.. 284029 67 100 Баланс. . 284029 100

В обороте: Собственных средств 
Заемных „

92660—78 I на один рубль своих в обороте 
160150—69 ( заемных 1 р. 73 к.

Предправления Козлов. Бухгалтер Горелов.
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ИИВНМПВЯ№

Б Д Л Д Н С
Кыштымской Кустарно-Промысловой кооперативной артели „НАЖДАК“

на 1-е июля 1928 г.
Актив Пассив

1. Касса и текущие счета................... 4926.46
2. Тсвары д/сбыта по с/ст.................... 9633.41
3. Сырье и материалы произв. . . . 3259.48
4. Паи в др. учреждениях ..... 1733.47
5. Имущество: а) строения .... 5452.67

б) оборудование . . 2858.89
в) движимое .... 3387.32
г) капитальн. ремонты 85.95

6. Дебиторы: а) с о ю з .... 115.17
б) кооператив, орган. 2589.83
в) госортаны . . , 38:0.46
г) частные лица . 3901.06

7. Векселя полученные .... . 700 —
8. Расходы........................ .... 9046.54

1. Капиталы: а) паевой................... 2204.60
б) основной собственн. 242.29 
в) » заемный 5674.25 
г) запасный .... 386.53
д) вспомогательный . 111.53
е) спец, оборотный . 6438.44 
ж) Фонды: страхова

ния членов 2722.50
» другие . . 538.03

2. Кредиторы: а) госорганы . . . 917.18
б) частные лица . . 280.58
в) члены по зарплате 4298.16

3. В к л а д ы................................. 100 —
4. Ссуды полученные краткосрочн. . 3000 — 
5. Векселя выданные........................ 4328.50
6. II р о д а ж а.................................  20278.12

Баланс . . 51529.71 Баланс .51520.71

По сравнению с балансом прошлого года, баланс текущего года увеличился на 19414.52 коп. 
или 84,2%, рост баланса произошел за счет привлечения собственных средств Руб. 13747.14 или 
70,8 и за счет привлеченных средств со стороны Руб. 5667.38 или 29,2 %.

Собственных средств по балансу Руб. 23875.50 или 56,2%, заемных 18598.67 или 43,8%. 
На 1 свой рубль приходится заемных 77,9 копеек.

Оборот по продаже за 3 квартала выразился в Руб. 54758.11.
Общие расходы к обороту по продаже равны — 16,5%.

Пред. Правления Кобелев II. Д.
Счетовод Морозов М. К.

Мд ПОГ HEU BAU СДНИТЛРНОЙ КНИГИ В ТОРГОВЫХ И ПРОМЫШ-ВИИ 
щ и О DE. ДЕПИ Пленных предпр.-учрежден.и домовлпден. —

1. В целях планомерной работы санитарного надзора и полной осведо
мленности о нормах санитарных требований, а также проведения сани

тарного ггдгсуа для всех предприятий как торговых, так и фабрично
промышленных, а равно и во всех домовладен. вводятся санитарные книги.

2. Санитарные книги хранятся у лица, ответственного за санитарнод 
состояние предприятия, учреждения и они должны пред‘являться по каж
дому требованию санитарного врача, для внесения в них отметок о сани
тарных непорядках, гыдача санитарных книг производится с 12 до 2*24. дня

мм в Окрздравотделе Инспектор по профилактике Троцкая. —

Уралобл. № 2471 Тираж 2600.

Свердловск, «Уралиолиграф», тип. «Гранит», зак. .№ 8654.
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